

CONFERENCIA NACIONAL DE SINDICATOS

FRENTE AL FASCISMO

En la convocatoria de la Conferencia Nacional de Sindicatos figura un tema importante de constante actualidad: Defensa de la C. N. T. frente a la situación política del país.

Cada día apremia más la resolución de este problema. La C. N. T. ha tomado posiciones durante estos últimos años frente a la dictadura. En todos los movimientos e intentos revolucionarios ha intervenido. Respondió con ello a su significación social y a su tradición revolucionaria, afirmando con ello su valor. En la hora presente que se juega el porvenir político y social de España, amagada estos días con la amenaza de una dictadura francamente fascista, con todo el aparato escenográfico mussoliniano, es más obligado adoptar una posición franca y decidida que determine de una vez el dilema planteado: o predominio por tiempo indeterminado del régimen monárquico-fascista, o la revolución con todas sus consecuencias.

Pero determinación de tal gravedad no puede adoptarse si no es en un acto en el que estén representados todos los organismos sindicales que siguen las inscripciones de la C. N. T. O cualquier acuerdo adoptado por los Comités federales, no podrá estar justificado sino en el caso que las circunstancias desbordaran el plan de la organización confederal y los acontecimientos impidieran la celebración del acto nacional que defendemos como urgentísimo.

La acción defensiva del régimen llevaría al país a una era más vergonzosa, más sangrienta que la de Primo de Rivera y la de Martínez Anido en Barcelona. Las fuerzas políticas y militares afectas al régimen están dispuestas a jugar la última carta. Y en este caso, no repararán en los procedimientos a practicar. Con ellos irán, quizá, lo permitido de la sociedad española: "línea", somatrosos, etc.

En decir, que se levantan, en un haz compacto y con elementos materiales de todo orden, las fuerzas reaccionarias del país, evolucionadas desde que en el mes de diciembre las repúblicas españolas, por consideraciones extrarrevolucionarias, hicieron los puentes por no hacer la revolución.

La Confederación Nacional del Trabajo tiene el deber de enfrentarse con ellas y trabajos y fijando su pensamiento con ellas a marcar una línea de conducta que refleje con exactitud las ansias del pueblo español.

A las pretensiones de las hordas oficiales y feudales hay que oponer una barrera de fuego. A los intentos de establecer una nueva dictadura, feroz, sangrienta, al proletariado, que será su primera y principal víctima, tendrá que levantarse y aplastar a los actores alcaides de la reacción.

Pero, repetimos, al proletariado le conviene reunirse y establecer las líneas de su defensa y su pensamiento con respecto al porvenir.

No podemos ni debemos conformarnos con estas suspensiones sistemáticas de nuestra asamblea nacional. (Tras-

los partidos políticos de la oposición, al igual que el Gobierno, que la C. N. T. celebre su Conferencia? ¿Tomen porque suponen que en ese gran congreso se definirá de una vez nuestra posición, que marcará efectivamente el camino por que habrá de discurrir el porvenir de España?

Pues tengan la seguridad de que ello será así. Y no habrá fuerza humana que logre evitarlo. Los republicanos no hacen la revolución porque no quieren tener ni siquiera la realización de un ministro soberbio. ¿Qué pensarían de los republicanos españoles los grandes revolucionarios de todas las épocas? ¿Qué los del siglo dieciocho francés?

No, no podrá salirse al frente de un genitum dictatorial con sentimentalismos suicidas. Menos con la pretensión de que lo que está arraigado en la mentalidad de las fuerzas dominantes, no ofrezca todas las resistencias imaginables.

Por su parte, el proletariado habrá no sólo de acionar ya contra las fuerzas económicas, políticas y militares enlazadas, según las informaciones periodísticas, para establecer una nueva dictadura, sino también contra los elementos que dentro de los llamados partidos revolucionarios, impiden por consideraciones secundarias el triunfo de la revolución.

José ALCIRA

COSAS DEL DIA

EL COTARRO POLITICO.—A CHUPAR DEL ERARIO.—EDILES DE MIL COLORES.—¿EVOLUCION EN LAS URBES.—ADMONICIONES POPULARES

Correteamos por los suburbios de la ciudad. Nos paramos aquí, allí, acullá. Pensamos la vista en los cielos de pasquines colgados sobre los muros. Candidatura municipal de esto. Candidatura municipal de lo otro. Candidatura municipal de lo de más allá.

Toda la fauna política aparece nombrada y catalogada en esos pasquines de abrigado color.

Los afanes están en auge. La pequeña política se ha desatado, y el cotarro parece una torvanera de ambiciones.

Mas, hasta aquí que los ambiciosos apelean por la redención del pueblo. Algunos, por la emancipación de la clase. Todos, por los derechos a la sana administración consistorial y grandes empresas económico-urbanas. ¡Ay, también se nos habla de Monarquía!

Estamos, pues, en el mejor de los mundos... Y esta urbe, que es un infierno urbano-industrial, nos ha pa-

recido, en el día de hoy, un puro Eldorado con panoramas idílicos.

La verdad es que el rabadismo está de moda, por mor y gala de un Real decreto neo-dictatorial-monarquista. A su conjuero, todos—derechas, centros, izquierdas—, se apresan a chupar del bote municipalesco.

Tan doradas o alegres deben ser las arcas del consistorio que la gama política echas: sobre ella como sobre un tesoro.

Ved, ved cómo los jacobinos del día anterior se aborregan mansamente cara al Municipio. Ved cómo la revolución que tenían que hacer estallar en las alturas la estallarán votando... votando presupuestos y combinaciones edilicias que les den gloria y riqueza.

Podaroso caballero es don Dinoro. Doña alcahueta o Celestina es la política electorera.

Seguimos nuestro paseo por la capital. Paramos mientes en corros obreros. Incluso estrechamos la mano y saludamos a decenas de trabajadores amigos. Nos interesa conocer el juicio político de estos auténticos parias, escávos del taller, la fábrica, la oficina, etc. Hablan del momento electorero y dicen a corro: «Política a nosotros? ¡No! Estamos convencidos de que la lucha y el bienestar general están plantados en la calle. Más aún; en las organizaciones obrero-libertarias. Somos antipolíticos en absoluto. Estamos, en cuerpo y alma, con la Confederación, con ella queremos la revolución social que nos dé el comunismo libertario. Nada de utopías; el momento español es para todo eso».

Nos hinchaban esas manifestaciones proletarias y ellas nos dan nuevos bríos para defender, a capa y espada, el ideal sustantivo de nuestros amores.

CRITILLO SILVESTRE

DESDE BURRIANA

UNA CARTA DE RIVAS

El amigo y camarada Antonio Rivas nos envía una misiva llena de malandanzas, sinsabores y otras cosas. Su mucha extensión nos impide publicarla. Habla de su despido por Santolalla, de Tremp; de su prisión en Lérida; de los manejos de un secretario de mister Pingü, jefe de «La Canadiense»; de la miseria que ha pasado de cómo llegó a Valencia, y al fin, que está colocado en Burriana, haciendo de barbero.

Termina enviándonos un cordial saludo.

Reciba el camarada Rivas el testimonio de nuestra admiración.

EN EL CAPITOLIO

LA ESPAÑA REACCIONARIA

Extrema es la gravedad de las cosas españolas. El peligro ultrarrevolucionario ciérrase como nueva espada damocleiana. Un terror pánico sobreviene a todo el mundo don Nadie o don Vil. Y, cual tormento ajusticiador, las villanas ensanganan los actos de la "canalla dorada".

En vano que ésta se empicene en segar los rumbos libertaristas y que pretenda el enaltecimiento de las ansias populares.

La reacción ultrarrevolucionaria vela, inquisitorial, arma al brazo. Como somatenistas, como beneméritos.

El Estado graduarne nos acecha desde su Capitolio. Y la reacción es negra maquinación y designio criminal contra la "chusma encanallada".

Somos nosotros los que insultamos por los "grandes de España". En la ayer "Plebe" la que en nuestros días se la denigra de ese modo.

Mas la "plebe" y "chusma encanallada", se yergue en la altiva acusadora de la podrida "grandezas española"; la sentencia inapelablemente y promete a los tiempos—tiempos inmediatos—la ejecución formal.

La reacción conspira en las sombras. La reacción trama sus pavorosos crímenes. La reacción huirá a España de sangre y llenará nuestro suelo de cadáveres hijos del pueblo.

Y después... "la paz reina", gritarán. La paz de los muertos por plomo homicida, por metralla asesina, por gas envenenador.

¿Quién, quién creará en esa paz varoniana, e esa inmunda y sanguinaria paz de los sepulcros abiertos por el hierro y por el fuego de la ultrarrevolución?

¡Arrriba los corazones! Los hombres no somos Jeremías. Tampoco somos Job. Ni paciencia ni lamentaciones. Aventemos los estercoleros de las resignaciones. Demolamos los muros de las quejas. ¡A la acción! ¡A la acción! ¡A la acción!

Cuando la plutocracia hispana se monta sobre paquidermos con venas exterminadoras; cuando la raza realista trama en la sombra; cuando el Poder público decaiga rayos contra la multitud; cuando la patronal aprieta cruelmente el tornillo de la servidumbre; cuando el jesuitismo tiende sus garras, ¡qué hemos de hacer sino disponernos a la lucha heroica que acabe con ellos?

Los momentos nos dan hechas estas meditaciones. Meditaciones de organización para el trabajo, la solidaridad y la huelga que coloque una y mil piezas en los flancos del autoritarismo ensobrecido e imperante.

La historia de nuestro pueblo está hecha con trofeos revolucionarios de inconfundible marca antiautoritaria. Movimientos populares como las "Comunidades Castellanas" y las "Hermandades Levantinas", son hoy hacen vibrar a los tiempos y estremecer la negrísima conciencia de los tiranos.

De todas las gestas del pasado, se queamos enseñanzas para nuestro presente. Hagámonos a pulso de pensamientos; a pulso de vibraciones, a pulso a nervio,

ideas con idea, pecho a pecho y en lucha titánica con los vestigios de España.

Nuestra gran obra social no admite las contemplaciones. Ella rechaza pesadamente las adaptaciones al medio burgués. Rompe con el ambiente político. Sus piedras hacen trizas los veles de la moral usualista.

Nuestra obra de regeneración del ambiente social rechaza, rompe y hace saltar los medios burgueses-políticos-autoritarios, como asimismo confesionales, de la sociedad actual. Y cuando la atmósfera se halla tan pesada y amenazante, como en nuestros días, el socialismo general es una medida de seguridad, de prevención y de salud, que impone el cálido amor de humanidad.

Llamamos la atención del pueblo. Demos el alerta a los hombres libres. Que todos los amantes de la libertad y de la lógica justicia vivan sobre avino contra la "Compañía de Jesús", la "Grandesa de España" y las fuerzas ciegas de la Reacción que estos días urden maquinaciones y tortuosidades con designios de hundir y matar la "hidra revolucionaria".

UNA CARTA DE LOS PRESOS

¿Qué pasa en el penal de Figueras?

Conocedores de las injusticias del anterior director del Penal de Figueras, días pasados nos hicimos eco de una grave denuncia, que ha motivado una carta de los compañeros presos en dicho Penal. El espíritu escuñalme de dichos compañeros nos hace saber que el actual director inspira todos sus actos en un principio de justicia y caballerosidad que sinceramente celebramos. En cierto que hubo intento de fuga y que hay algún castigado por tal motivo, pero, afirman los presos, no es cierto que se haya inferido la menor violencia contra ningún recluso.

Nosotros que nos felicitamos de que entre los funcionarios de prisiones haya hombres justos y de conciencia recta, rectificamos gustosos la parte de ofensa involuntaria de que hicimos víctimas al actual director del Penal de Figueras. Eso no hubiera sucedido si el anterior, del que tenemos un recuerdo doloroso, hubiera sido un hombre justo como quien lo ha sucedido en el cargo.

"SOLIDARIDAD OBRERA" PUEDE ADQUIRIRSE EN CADIZ EN EL KIOSCO DE DOROTEO CALA, SITUADO EN LA PLAZA DE TOPETE, FRENTE A LA CASA DE CORREOS

DOCUMENTOS INEDITOS

LA MEMORIA DEL SEGUNDO CONGRESO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

(4)

ALGUNOS DELEGADOS EXPONEN LA SITUACION DE SUS RESPECTIVAS LOCALIDADES

El delegado del Ramo de Construcción de Málaga.—Voy a arrogarme la representación de la Federación comarcal por la circunstancia de no estar presente ahora ningún compañero que pueda representarla. Se halla en camino y entrará pronto aquí. Atendiendo la invitación de la Mesa, paso a hablar de la situación en que se encuentran Málaga y su provincia.

Málaga está sometida a un escrutinio, está a merced de un núcleo de capitalistas, que en la Casa Larios y dos señores vitalicios: don Félix Sáez y otro. Allí el principio jurídico tiene que clasificarse fuertemente, porque cuando van un gobernador o un juez a poseer el cargo, han de pasar por la casa de aquellos señores que los concilian y los someten a su voluntad. De esta forma, la organización allí tiene que sufrir grandemente y los individuos que en ella militan se desorientan con gran dificultad porque no pueden utilizar los derechos que la ley concede por la unión que acabo de expresar.

Esto, en cuanto a Málaga. Respecto a Mérida, cuya representación también ostento, he de decir lo mismo. Allí hay un régimen de terror en el cual el noble impera. No hay más razón ni más justicia que la del comandante gene-

ral, y a veces la del capitán de la Guardia civil que asume una autoridad mayor que la de un virrey, expulsando de la localidad a los individuos que en aquella organización militan.

Allí hay un gran coto número, miles de trabajadores, de los cuales no se ha hecho ninguna defensa, ni en la Prensa ni en región alguna de España, y es preciso que los congresistas sean valedores de estos compañeros y determinen lo que hay que hacer en aquella localidad.

El delegado de la Sociedad de campesinos de Dos Torres.—Opino que las quejas particulares de cada población no se deben formular en este Congreso, porque es una tarea muy pesada, y, de entrar en ese relato, cada uno refilaría a los escollos de las diversas poblaciones. Aquí se viene a discutir cuestiones de línea, y no a hacer un relato de sufrimientos.

Burgo a la Mesa que haga esta observación a todos los compañeros que se extiendan en tales consideraciones.

El presidente.—No ha sido en el espíritu de la Mesa, sino que se expusiera en términos generales la situación de las diferentes regiones. Esto, naturalmente, no son lamentos, sino hacer saber a toda la España trabajadora la situación porque atraviesan los compañeros que viven en ella.

El delegado del Sindicato del Arte del Hierro, de Viena.—Yo entiendo que para irnos poniendo de acuerdo y co-

nociendo las necesidades de cada sitio, es necesario que se manifieste aquí, a la ligera, las que a nuestro juicio dejan sentirse en cada región. Esto puede servir de base para las futuras discusiones que hemos de tener aquí.

El delegado de La Cañal.—En el punto que represento, la mayoría son mineros del plomo, y por una disposición que ha dado el Gobierno, resulta que estos mineros, que son de la misma condición que los demás, tienen una hora más de trabajo que los mineros del carbón.

A la acción directa no se puede ir, porque hay otras organizaciones que van en contra de lo que inician las sociedades confederadas, y creo que la Confederación debe tener en cuenta lo que digo y no permitir que haga mineros que trabajen siete horas en el interior de las minas y otros que trabajen ocho, como ocurre a los mineros del plomo.

El presidente.—Se ha presentado a la Mesa una proposición incidental que dice: "Entendamos que el Congreso, aprovechando el tiempo, debe proceder al nombramiento de las ponencias antes de exponer la situación general de las diferentes provincias de España".

El delegado del Sindicato de carteros de Sevilla.—Creo que antes de pasar a nombrar las ponencias, precisa saber la situación de cada región, para que este conocimiento sirva de base al trabajo de las ponencias.

El presidente.—La Mesa haría un ruego a todos los compañeros: y es que cree que los Sindicatos regionales aquí representados podían, en diez minutos cada uno, hacer una exposición de la situación de las diferentes regiones. Esto ha sido el pensamiento de la Mesa; no que vayamos a saber de aquí y de allí, sino que, en términos generales, se exprese la situación de las diversas regiones. ¿Lo cree así la Asamblea?

Muchos congresistas.—¡Sí, sí!

El presidente.—Entonces, ¿qué Confederación local, regional o comarcal quiere hacer uso de la palabra en este sentido?

El delegado de la Federación Local de Barcelona.—Voy a hacer una observación, y es que volvemos a estar en el terreno que estábamos antes de que el compañero que preside expusiera el alcance de la proposición.

Yo entiendo que un compañero de la Confederación del Norte, otro de la Levantina, otro de Cataluña y otro de Andalucía, deben exponer la situación, como se ha repetido, en términos generales, porque si empiezan a pedir la palabra el Sindicato A. de Madrid, el Sindicato B. de Barcelona, el Sindicato C. de Zaragoza, etc., no vamos a terminar, no sólo en el día de hoy, sino en todas las sesiones del Congreso.

De manera, que lo lógico es que el Congreso se dé cuenta de que éstas han sido las manifestaciones de la Mesa y éste el espíritu que ha informado la proposición y, por tanto, los compañeros de las Confederaciones indicadas son los que han de hacer lo que la Asamblea pide: una exposición clara y precisa de la situación que en cada región atraviesan los trabajadores. Nada más.

El delegado del Ramo de Construcción de Mieres.—Plantada la cuestión en la forma que el compañero la ha expuesto, nosotros, los de Asturias, no tendremos derecho a hacer exposición alguna, porque en Asturias todavía no se ha llegado oficialmente a la creación de la Confederación Regional del Trabajo, y aquí hay diferentes secciones de metalúrgicos y del ramo de construcción que tienen derecho, puesto que están representadas, a exponer la situación en que se encuentra la región asturiana.

Si no discutimos ampliamente estas cuestiones, no nos pondremos de acuerdo. Creo necesario, pues, que las secciones representadas hagan la exposición de la situación en que se encuentran en sus respectivas localidades.

Pido, por tanto, a la Mesa que haga la pregunta a la Asamblea de si se acepta la proposición de la propia Mesa o se acepta únicamente lo que había ex-

puesto el compañero de la Federación local de Barcelona, reservándonos para hacer oportunamente la exposición de lo que afecta a los constructores en Asturias.

El presidente.—La Mesa entiende que todos los compañeros podían exponer su opinión sobre las diferentes regiones y consumir tres o cuatro minutos, porque nosotros, los trabajadores, lo que no digamos en cinco minutos lo decimos por un cuarto de hora. Así es que somos breves, compañeros.

El delegado de la Federación local de Badajoz.—Aquí se ha presentado una proposición incidental con cuya finalidad estamos todos de acuerdo, porque tiende a que el Congreso aproveche el tiempo, pero creo que antes de que se haga esa exposición general de lo que hablamos, se tiene que nombrar las ponencias y, después de nombradas, que cada región, por sí, explique someramente la situación para dictaminar.

El delegado de la Confederación Levantina.—No me levanto con ánimo de hacer la susceptibilidad de nadie, pero creo que hemos comulgado por dar la sensación de incertidumbre, a juzgar por la forma como vamos compartándonos.

La observación que heca el representante de la Federación local de Barcelona, creo que está en su punto, y si es que unos entienden que debemos ahora comenzar por nombrar las ponencias o las Comisiones dictaminadoras de los temas, y otros que debe continuar exponiéndose la situación de cada región, va a resultar que, con proposiciones, con cuestiones previas, etc., vamos a consumir todo el tiempo, y no meenter que demos un Modelo la suscripción de lo que es la Confederación Nacional del Trabajo y de su capacidad. Solo hemos venido a esto, y esto creo que debemos hacer.

Todas las regiones, en lo que llevamos discutiendo, habrán tenido tiempo de sobra para exponer someramente la situación de ellas. Así, pues, en vista de que hay tanta divergencia de pareceres

(Continuará)

INFORMACION SINDICAL

DESDE JEREZ

ECOS FERROVIARIOS

Con motivo del escamoteo perpetrado por la última dictadura, con las peticiones de aumentos de sueldos y jornales, presentadas por los ferroviarios españoles, se ha iniciado en este sector una era de reorganización, que, a juzgar por el radicalismo que se imprime a la acción, ya que de los distintos rincones de la red convergen opiniones, coincidiendo todas en la necesidad de variar la ruta lo antes posible, para hacer prevalecer los legítimos e indiscutibles derechos de estos parias a una equitativa compensación, como impulsores principalísimos de la riqueza de esta industria ferroviaria, puede pregonarse, sin temor a incurrir en nuevo error, la instauración de una nueva estructura orgánica que responda a los verdaderos fines perseguidos por los trabajadores.

Los largos años de amordazamiento que España ha padecido, volcó a los ferroviarios en brazos de advenedizos, templarios del orden burgués, facultados, con su negligencia y apatía, a encuzar sus litigios hacia los organismos conciliadores... que, como justa recompensa a la confianza en ellos depositada, han sabido dorar la píldora de tal manera, que después de ser escarnecidos y vilipendiados en cuantos asuntos se han ventilado en dichos concilios, se han apesadumado, cual ciegos en el tintero, tan nefasta actuación...

Por lo que toca a Andalucía, y en lo que a la tramitación de las últimas peticiones se refiere, queremos significar que por encima de los intereses en el juego que... estamos en un todo identificados con la Comisión organizadora del Sindicato de la Industria Nacional Ferroviaria (Sección Catalana) cuando dice que: "Nunca debió haberse recurrido al Ministerio de Fomento".

Asuera tal identificación, la respuesta dada por todas las Secciones al Comité de Sindicato, siete u ocho meses atrás, cuando para calmar los ánimos, un tanto exacerbados con las resoluciones

denegativas del Comité paritario sobre el conjunto de un proyecto de Contrato de Trabajo, hubo de preguntar el mencionado Comité de Sindicato, por Circular a las Secciones, si estaban conformes con el ingreso en la Confederación Nacional del Trabajo, para entablar las relaciones preliminares, y todas a una contestaron que no solamente estaban conformes, sino que anhelaban vehementemente tal ingreso en el plano más breve posible... ignorando los obstáculos que se oponían a tan deseada realización.

Los ferroviarios españoles, que desde épocas remotas han venido derrochando sus energías colectivas con esterilidad manifiesta, sirvieron de maniqués a elementos resabiados del trabajo, erigidos en directores de masas por arte de "birlibirloque", que más que a los trabajadores están obligados... a servir los intereses de las Empresas... parecen darse cuenta de su craso error, y animados de aspiraciones reivindicadoras que jamás vieron satisfechos con la actuación de los "Poncelos"... terminan por insubordinarse rotundamente a las órdenes de su líderes a sueldo, y se estimulan en testimonios de simpatías hacia el organismo de los trabajadores, cual es la C. N. T.

Trifón Gómez parece nacido para amargar la existencia de los ferroviarios de España, y percatado de que a fin le han conocido, hace cabriolas por mantenerse en el machito, y estamos seguros que la responsabilidad de la trágica solución de las peticiones de mejoras, pesará sobre él como losa de plomo. Será cuestión de un trazado aparte para abundar sobre lo mucho que habrá que decir con respecto a éste, solamente podremos adelantar que a pesar de su obstinación las huestes se retirarán.

JUAN RAMIREZ

La huelga de Industrias Sidérgicas «Casa Mateu»

Los trabajadores de esta casa continúan la lucha con firmeza.

La sección agrícola, que hasta hace dos días continuaba trabajando, se ha unido a sus hermanos de explotación.

Esta casa que es una de las más retrogradas y avasalladoras para con sus trabajadores, continúa con su soberbia insubordinación al no querer readmitir a los obreros injustamente despedidos.

¿Qué le importa a este señor cavernario la miseria de sus esclavos, si ya le llenaron las arcas con creces? ¿Qué le importa vulnerar los acuerdos contraídos con sus trabajadores, si siempre obró de esta forma?

¿Qué le importa a ese señor gerente haber atropellado a un hombre, por cuya causa muriera, y lanzar al pascio del hambre a quien prometiera trabajo para toda su vida?

Son cosas estas que los trabajadores tenemos que tener muy en cuenta. Si los trabajadores hubieran sido los que, sin previo aviso, hubieran fallado a sus compromisos, ya hubieran puesto el grito en el cielo, no solamente la funesta casa, sino que toda la Prensa servil y hasta las autoridades, tratando a los trabajadores de perturbadores y otras cosas por el estilo; pero siendo un potentado, la Prensa calla y las autoridades ponen la fuerza pública a disposición del tirano.

¿Para qué este alarde de fuerzas alrededor de los talleres? Hay que guardar los intereses creados y si algún huelguista se aproxima por allí, hacerle saber—como sabe hacerlo ese gordo—que los intereses del amo son sagrados.

A pesar de todo, los huelguistas están dispuestos a triunfar y triunfarán, pese a la despotica casa y sus canchiberos.

Firmeza y unión, camaradas, que de esta forma se ganan las batallas más difíciles.

T. DELGADO.

AVISO

Se ruega al compañero Magriñá por el domingo, día 12, de diez a uno de la mañana, por el Sindicato del Transporte para un asunto de gran importancia.

El conflicto de la casa Salvatella

Digna es de los compañeros de esta casa la lección dada al burgués que los explota, al hacer causa común con el compañero tan injustamente despedido.

La lección ha sido doble. Lo ha sido para ese señor y lo ha sido para todos los que como él pretenden atropellarnos sin conciencia ni razón. Con este noble gesto habéis manifestado que ni los siete años de dictadura, ni las prolongadas clausuras de nuestros sindicatos, ni las persecuciones acompañadas de encarcelamiento, no han hecho meña en vuestros sentimientos de amor a vuestros semejantes y compañeros de explotación, ni han podido tampoco entibiar los nobles ideales confederales que siempre defendisteis.

No es nada noble el proceder de ese burgués al afirmar que intentará poner en marcha la fábrica con esquirolas. Tal manifestación pone en evidencia sus bajos instintos cosa que habremos de tener en cuenta.

La batalla ha comenzado entre nuestro Sindicato de Productos Químicos y ese señor. En vosotros, compañeros huelguistas, está el alcanzar nuestra primera victoria, la que no hará esperarse si la decisión no os abandona.

Por la Junta, el secretario

COOPERATIVAS CAMPESINAS

cuantas entidades de esta naturaleza existan en España, les rogamos envíen su dirección a la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA, por estar interesados en ello varios campesinos de la región gallega.

ACLARACION

El Sindicato de Trabajadores de Rubí, pone en conocimiento, para satisfacción de todos, que la cantidad recaudada en el mitin que se celebró en dicha villa el día 5 del actual no es de 81 pesetas como se dijo por error en una nota insertada en estas columnas, sino de 100 pesetas.

La mitad de esta recaudación, 50 pesetas han sido entregadas a la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA para prensa.

AVISOS Y CONVOCATORIAS

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

Sección Panaderos.

Se convoca a todos los compañeros de la Junta a la reunión que tendrá lugar el sábado, día 11, a las nueve de la noche, en nuestro local social.

Dados los múltiples aspectos interesantes que han de tratarse, espero no faltéis.

VICENTE GODED

SINDICATO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

Se convoca a todos los obreros de este Sindicato a la asamblea general que se celebrará el día 12 domingo, las diez de la mañana, en el teatro Español, para aprobar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de los Estatutos.
- 2.º Nombramiento de la Junta y cargos confederales.
- 3.º Orientación a seguir.
- 4.º Asuntos generales.

Esperamos la asistencia de todos.

LA JUNTA

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DEL TRANSPORTE

Sección del Pescado fresco.

Compañeros, salud: Después de titánicos esfuerzos por nuestro probado amor a la Confederación Nacional del Trabajo, se ha podido, por fin, barrer todos los obstáculos que se oponían, el Sindicato del Transporte ha sido legalizado.

Todos sabemos en el estado que nos hallamos, moral y materialmente. Que cese el divorcio que parece existir entre semanales y jornaleros y convirtámonos en defensores los unos de los otros, ya que todos somos explotados de la misma manera y todos tenemos el mismo enemigo a quien combatir: la burguesía. Aunemos nuestros esfuerzos y miremos de solucionar los múltiples problemas que tenemos en nuestra Sección para resolver y conseguir el respeto que merecemos como hombres y como obreros.

Esperando que os daréis perfecta cuenta de la responsabilidad en que incurriremos todos si anteponiéndonos a los intereses de la colectividad persistiéramos en nuestras disgregaciones. (Más bien de forma que de fondo.)

A este fin, pues, os invitamos a la reunión que se celebrará hoy sábado, día 11 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el local del Arte-Rodado, situado en la plaza Medinaelli, 1, principal, para tratar lo siguiente:

- 1.º Discutir y concretar la fórmula que debemos adoptar en lo sucesivo.
- 2.º Nombramiento de la Comisión que debe representarnos en el seno del Transporte.
- 3.º Asuntos generales.

Dada la importancia del acto a celebrar, esperamos que todos acudiréis para patentizar vuestro interés por la Sección y el más sincero afecto por el Sindicato del Transporte y la Confederación Nacional del Trabajo de España.

Barcelona, 9 abril 1931.

SINDICATO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

La Junta de este Sindicato ruega a todos sus afiliados pasen por su local social, todos los días laborables de seis a ocho de la tarde, y domingos y días festivos de diez a doce de la mañana. Huelga, pues, manifestar que estando actuando normalmente el Sindicato, todos los obreros del Ramo tienen el deber de concurrir por su domicilio social, con el fin de ir entrando en la vida normal del mismo e ir normalizando también el régimen de los trabajos.

Esperando que todos sabréis corresponder como un solo hombre, fraternalmente os saluda.

LA JUNTA

SINDICATO DEL ARTE BODADO

Sección de Lavaderos de Autos
Se cita a todos los compañeros pasen por la Secretaría, de cuatro a seis de la tarde, para tratar de un asunto que les interesa.

Plaza de Medinaelli, 1.

LA JUNTA

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

Se ruega a todos los delegados de taller se pongan inmediatamente en relación con las Juntas de sus respectivas secciones, por asuntos de interés para el Sindicato.

Esperamos que todos sabréis cumplir con vuestro deber.

LA JUNTA

Sección de Lampistas

Se pone en conocimiento de todos los delegados de taller pasen por esta Secretaría lo más pronto posible, para un asunto que los interesa personalmente.

EL SECRETARIO

A LOS TINTOREROS

Se pide a todos los Comités de las Casas pasen hoy, a la salida del trabajo, o en su defecto, mañana de once a doce, por el Sindicato, para un asunto de interés.

LA JUNTA

«LA NAVAL»

Sociedad de Obreros Fogoneros, Marineros y Fondas de Barcelona

Invita a sus asociados al acto que se celebrará el domingo, día 12, a las diez y media de la mañana, en su local social, calle del Mar, 82, 1.º, Barceloneta, para dar cuenta de las gestiones realizadas en Madrid por la Comisión, de la que formaban parte los secretarios de la F. N. T. M. y el de esta entidad, sobre asuntos profesionales.

Mannel Vidal Revora y Manuel Sánchez Granados.

Por ser de interés, se les recomienda la más puntual asistencia.

LA JUNTA DIRECTIVA

A LOS FERROVIARIOS

La Comisión organizadora del Sindicato de la Industria Nacional Ferroviaria, adherido a la C. N. T., con satisfacción pone en conocimiento de todos los compañeros que han sido, ipso facto, aprobados los Estatutos porque ha de regirse este organismo.

Oportunamente se darán detalles y se convocará a la asamblea que para el nombramiento de Junta, etc., ha de celebrarse.

Mientras, los compañeros que deseen informes u orientaciones, pueden pasar por Fiasaders, núm. 21, de seis a ocho de la tarde.

Salud y a la lucha

LA COMISION

Comité pro presos de Cataluña

Hemos recibido las siguientes cantidades destinadas a los presos condenados:

- Día 3, del mitin de Tarrasa, pesetas 337,25.
- Día 5, del mitin de Torelló, 135,50.
- Día 6, del mitin de Manlleu, 68,65.
- Día 6, del mitin de S. Hipólito, pesetas 66,30.
- Día 7, del mitin de Vich, 37.
- Día 8, del mitin de Gavá, 70.

Total, pesetas 706,70.

EL COMITE PRO PRESOS

CANTIDADES RECIBIDAS EN ESTA ADMINISTRACION PARA PRO PRESOS SOCIALES

Ordóñez, 1,80 pesetas; Isidoro Castille, de Pola de Lema, 2,50; J. F. 6; Carmen Esturán, 5; varios trabajadores de Mora de Ebro, 87,50; otros compañeros de San Fructuoso de Bages, 34,20; Juan Busquets, de la Floresta, 2,50; Salvador Pedrol, de Mora la Nueva, 0,50; José Bertrán, 0,50; Jesús Vázquez, de Cetro de Andóvalo, 47,75; una Comisión de ferroviarios, Manresa, 20; Alcolea y García, 2; Ignacio Alguier, 5; Nyteheroy, 5. Total, 220,25 pesetas.

SUSCRIPCION PRO PALOMABES

Miguel Soltes, 16 pesetas; Antonio Calatayud, de Castell de Cabra, 7; Rosendo Castille, 2; S. Fernández, 1. Total, 25 pesetas.

Bolcot a la Peluqueria «Verdaguer»

Calle San Andrés, 158.

Trabajadores! Recordad que en el 170 de esta calle está la peluquería selectiva.

Sindicato de Industria de los Obreros del Arte Fabril y Textil

ACTA DE LA ASAMBLEA CELEBRADA EL DIA 8 DE LOS CORRIENTES

El compañero Satorra da por abierta la reunión a las nueve y media de la noche. Seguidamente se nombra una Mesa de discusión compuesta por los compañeros Salvat, Pozas y Costas, como presidente y secretarios respectivamente. El compañero Salvat, que preside el acto, da la palabra a la Junta de sección, la cual expone la situación de la sección referente a las bases presentadas.

El compañero Prades da cuenta de la contestación de la patronal sobre las bases de trabajo y seguidamente el secretario da lectura a los Reglamentos presentados a los patronos.

Se da la palabra a las asambleas y se pronuncian varios compañeros abogando por la consecución de dichas bases; se extienden en largas consideraciones, demostrando lo imposible que con los pequeños jornales que se ganan se pueda hacer frente a las perentorias necesidades de la vida.

Al dar cuenta la Comisión de la negativa de la patronal a aceptar dichas bases, demostrando el egoísmo de nuestra burguesía incapaz, la asamblea se manifiesta en que hay que hacer frente a sus bajos egoísmos y acuerda que en lo sucesivo, y hasta tanto no sea reconocido dicho reglamento, no se permitirá en las fábricas trabajar más de las ocho horas diarias y por jornada normal, suprimiendo, por lo tanto, los turnos y relevos.

Tomaron parte en la discusión, a más de numerosos compañeros cuyos nombres serían interminables, los compañeros Germán, Chiva, Freixdas, Montoliu, Prades y Balaña.

Ferrovianos - complemento

El socialismo libertario demuestra que todos hemos de evitar y combatir el mal. Y ¿cómo conocer al hombre inferior?

Vamos a ejemplos. En los Ferrocarriles de Cataluña S. A., existen señores, entre ellos el llamado Casas, que quita el jornal a un obrero porque él no gana lo suficiente para vivir con el sueldo de una sola plaza.

Don Tomás engaña a los obreros novicios, proponiéndoles pasen al Complemento, venta infame a la burguesía.

De esta manera, hay ya un centenar de víctimas, que se convierten en rompuelgas, agentes provocadores y otros malos chicos.

Para que nuestro movimiento se sane y adquiera potencia, debemos apartar de nuestras filas a los oportunistas.

Creemos que es más digno persistir en el hombre inteligente y bueno, que no con brutos.

A LOS METALURGICOS

MUY IMPORTANTE

Llegan hasta nosotros noticias de que ciertos individuos se dedican a recorrer los talleres invitando a los trabajadores a la huelga para hoy.

Rogamos a todos los metalúrgicos no den crédito a tales patrañas y no abandonen el trabajo, pues la Junta del sindicato no tiene acordado tal cosa ni ha delegado a nadie con ese fin.

Esperamos que los metalúrgicos sabrán recibir como se merecen a tales sujetos.

La Compañía de Gas y Electricidad y el «Sindicato Libre»

Sabemos que la Dirección de la Compañía de Gas y Electricidad mantiene muy buenas relaciones con este Sindicato, al que apoya decididamente. Por ello son posibles las conciones y ejercicios sobre el personal para hacerle pertenecer al «Libre».

Sabemos también que se amenaza a los trabajadores de dicha Empresa que se resisten a pagar cuotas a los liberos. Se les amenaza con el empleo de remedios prácticos y rápidos, que puede ser la expulsión del trabajo o algo más criminal.

Sabemos esto y otras cosas que debemos si la oportunidad se presenta.

INFORMACION NACIONAL

EL CONSEJO DE GUERRA CONTRA GALARZA

Se ha celebrado en la Cárcel Modelo de Madrid y el procesado se ha ratificado dignamente

Afirmó que obrará con arreglo a su conciencia y que seguirá trabajando por la libertad del país

Madrid, 10. — A las nueve y media se constituyó esta mañana en la Prisión Celular, el consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida contra don Angel Galarza y Gago por excitación a la rebelión militar.

Aunque estaba anunciado que presidiría el consejo el teniente coronel del regimiento de Wad-Ras, núm. 50, don Joaquín Rodríguez Grifol, por enfermedad fué designado para presidirlo el de igual empleo don Antonio Losano Dema, del regimiento de Covadonga, núm. 40.

A la hora anunciada se constituyó el consejo, en la Sala de Audiencias de la Cárcel y lo formaban: el presidente, los capitanes de húsares de Pavía, don José Suelidos Goyeneche, don Manuel Trigo Seco, don Gregorio Ferrer Dams; el de la Zona de Reclutamiento núm. 1, don Enrique Blanco Labrada; y el de Saboya, don José María Enciso; como vocal ponente el teniente auditor don José María Dávila. Actuó de fiscal el jurisdiccional militar de la región, don Andrés Brañas; y como secretario relator el juez instructor del sumario, comandante don Carlos Hervella.

Defiende al procesado don Carlos Blanco, consejero jurídico.

Una vez constituido el tribunal, se da la voz de «Audiencia pública», y pasaron al salón los periodistas y público. Este ocupa el salón, no muy amplio, ciertamente.

Entre los asistentes a la vista de la causa figuraban los señores Largo Caballero, Fernando de los Ríos, Alcalá Zamora, Miguel Maura, Alvaro de Albornoz, las señoras de Galarza, Alcalá Zamora y Maura, otras distinguidas damas y algunos militares.

Empezó la vista con la lectura del apuntamiento, donde están recogidos los hechos origen del sumario.

Empieza con el oficio, poniendo a disposición del capitán general de la primera región al procesado, detenido en Alicante el 12 de diciembre, donde estuvo incomunicado tres días, pasando los cuales fué trasladado a Madrid y sometido a la jurisdicción del juez especial, general Lombarte.

Viene, luego, la declaración prestada por Galarza ante este juez, en la que manifiesta que, a requerimiento de muchos militares, unos hombres se encargaron de establecer las necesarias relaciones entre distintos núcleos civiles y militares, para procurar a España un régimen de mayor dignidad política. Este organismo lo designó luego la policía con el nombre de «Comité».

Respecto al Manifiesto dirigido a los españoles—que se lee en el acto de la vista—dijo entonces el procesado que la copia remitida al original, con el cual estaba en absoluto conforme. Si no lo firmó, fué porque se tomó el acuerdo de que no lo firmasen más que los que iban a formar el Gobierno provisional. Igualmente si se pudo publicar o no el Manifiesto, puso así el día 12 para Alicante, y al llegar fué detenido. Entonces supuso que habían ocurrido sucesos y tuvo noticia de lo acaecido en Jaca y luego supo lo ocurrido en Cuatro Vientos. Insiste en que él llamaba «Comité» a los aludidos en su declaración, porque así empezó a designarlos la prensa. Declara, también, que los que formaban el «Comité» se reunieron en varios sitios, pero no en Alicante. De haberse reunido allí, él hubiera tenido conocimiento, por ser vocal primero.

Se lee luego la diligencia enviando el sumario al Supremo de Ejército y Marina, que instruye diligencias en dicha instancia contra los firmantes del Manifiesto y devuelve la que se selecciona con los demás escartados, entre ellos, el señor Galarza.

Así resulta que quedan clasificadas los detenidos en tres clases: en la primera, los firmantes del Manifiesto; en la segunda, los peligrosos; y en la tercera, los anarquistas.

Se leen varias declaraciones de Galarza, en las cuales no concreta tampoco los nombres y señas de los complicados militares.

Se leen las conclusiones provisionales del fiscal, que califica el delito de excitación a la rebelión militar.

Se lee un oficio de la policía, en que se dice que Galarza fué detenido porque fué a dirigir a los republica-

nos de Alicante para que se sumaran al movimiento.

Acto seguido comienza el informe del fiscal.

Empieza elogiando a don Carlos Blanco, maestro de juristas militares y experto hombre de leyes, y aludiendo a la sentencia dictada recientemente por el Supremo del Ejército y Marina en la causa contra los firmantes del manifiesto, afirma que ésta no merma libertad a los vocales para juzgar los hechos a que esta causa se contrae.

Está seguro de que se considerarán los hechos emancipados y no los tomarán como cosa juzgada, estudiándolos libres de la pasión política.

Relata los hechos y reconoce que no hay más prueba que la declaración del procesado, afirmando que está consumado el delito de excitación a la rebelión desde el momento que hubo relación con otros elementos, y rechaza la tentativa de conspiración.

Reconoce que los sucesos de Jaca y Cuatro Vientos merecen la existencia del delito mencionado, con arreglo al artículo 240 del Código de Justicia Militar, y no existiendo circunstancias atenuantes ni agravantes, solicita para el procesado ocho años de prisión mayor, conforme al artículo mencionado y al 272 del mismo Código.

Comienza la lectura de defensa, de don Carlos Blanco.

Empieza diciendo que se va a juzgar un delito, supuesto o verdadero, de carácter político, tal como lo define la Ley de 15 de febrero de 1923, que comprendía, entre éstos, el de rebelión.

Pasa a analizar la acusación fiscal.

Lo primero que sorprende en este proceso es que no lo hay. Pongan la importancia que se ha pretendido conceder a la presente causa, aparentemente relacionada con los graves sucesos que han conmovido al país, al lado de una exigua proporción de los folios escritos de que acaba de dar cuenta el juez instructor, y se verá que de todo se deduce que mi defendido, republicano de toda su vida, ha procurado y procurará siempre hacer cuanto pueda para substituir, en orden de ideología, un régimen político, de cuya legitimidad duda, por otro donde el respeto al derecho ciudadano sea una realidad y el sentimiento de justicia una soberanía. Y no hay otra cosa en lo escrito ni puede haberla. Por esto no hay proceso.

Estudia, a continuación, las causas abiertas con motivo de la reciente rebelión.

Cita algunas de las reuniones a que según el apuntamiento, asistió su defendido, y añade que la celebración de tales reuniones en Madrid tenían también el propósito de redactar un Manifiesto.

Habla del desglosamiento del procedimiento contra su defendido del que ha sido fallado por el Supremo de Ejército y Marina, y dice: Todavía no hemos podido comprender por qué se ha entregado al estudio de Tribunales distintos responsabilidades contraídas en un mismo lugar. Así se da el caso de que este proceso se desarrolló a poco de aquí, del que no se diferencia, y es de tal simplicidad, que bien puede decirse queda constituido por la declaración del procesado.

Don Angel de Galarza ha dicho, al ratificarse en la indagatoria, ante el juez, que aunque no ha firmado el Manifiesto, aceptaba la responsabilidad contraída por sus compañeros, sin que pueda haber en él otra responsabilidad porque fuere detenido en un viaje a las provincias de la costa de Levante.

Afirma también que cuantas pruebas propuso el fiscal durante el plenario, han resultado negativas, y añade: «Y lo ve el Consejo de guerra. En estos autos hay empeño en buscar o establecer procesalmente relaciones que no existen entre hechos distintos.

Analiza este aspecto de la causa, y dice que siendo la condición de Galarza la misma que los procesados juzgados por el Supremo de Ejército, se le ha perjudicado con la tramitación por separado de este procedimiento.

Estudia luego el delito político, cuya principal característica es la de que el delincuente confiesa su delito. Rechaza haya enlace directo, de efectos procesales y penales, entre los actos confesados por su defendido y los sucesos de Jaca y Cuatro Vientos.

Por encima de todas las consideraciones del fiscal, estima que don Angel Galarza no ha cometido ningún delito.

Termina pidiendo la absolución, con el siguiente párrafo:

«Y para elevar la Justicia militar al rango de virtud, hay que otorgarla en representación del Ejército al Pueblo, que pide vivir en ella, porque el Ejército viene del Pueblo, y Pueblo y Ejército son la misma cosa. Desgraciada la Nación en que así no sea. Por eso espero con marcada impaciencia la justicia de vuestro fallo».

Acto seguido ratifica el fiscal, sosteniendo sus conclusiones.

También ratifica brevemente la defensa, confiando en que habrá podido convencer al Tribunal, ya que no al fiscal, y solicita no se haga víctima a su patrocinado de antagonismos personales, que se están dibujando.

El Presidente pregunta al procesado si tiene algo que manifestar. Este contesta afirmativamente, y dice que va a hacer uso del dere-

cho que le concede el Código de Justicia Militar para expresar su criterio, sin alardes de ciencia de jurista. Dice que al desglosar este sumario del principal le ha producido la sensación dolorosa de prolongar su prisión, y otra, grata, la de ser juzgado por hombres de su generación.

Añade que comparece no por lo que hizo, sino por lo que no hizo.

Manifiesta que si hubiese firmado el Manifiesto de diciembre ya estaría juzgado, pero no lo está por la deshonrosa actuación de la Policía, que no supo disimular su ignorancia e incompetencia, ya que no se enteró de los hechos hasta que ocurrieron los sucesos de Jaca.

Se extiende en consideraciones personales, y el Presidente le llama la atención.

Continúa diciendo que visitando la toga en un proceso seguido contra un príncipe de la Milicia, aprendió de un miembro del Cuerpo Jurídico, que le defendía, que de lo que se trataba no era un delito de rebelión. Quien esto decía fué luego ministro, y yo, que comparto ahora su juicio, soy acusado.

Termina diciendo que seguirá trabajando hasta que el país sea libre, y obrará con arreglo a su conciencia, que ya le ha abusado.

Estas palabras produjeron emoción en los concurrentes.

El Presidente pronunció la frase: Visto para sentencia.

Y el Consejo se reunió para deliberar a las 12.10.

MANIOBRA ALBIÑANISTA

Para justificar que el orden no es posible en un régimen de libertad, los legionarios preparan una manifestación de obreros hambrientos a los que luego provocan y quieren asesinar,

Madrid, 10. — Anteayer, a última hora de la tarde, se repartieron profusamente unas hojas dirigidas a los obreros madrileños sin trabajo, invitándoles para que a las once de la mañana de hoy se reunieran en la plaza de Colón, par ir en manifestación a la Presidencia del Consejo de ministros.

Firmaba el manifiesto «Un peón albañil».

Con tal motivo, esta mañana, hacia las diez y media, había en la plaza de Colón hasta unos doscientos obreros, a los que fueron uniéndose varios jóvenes elegantemente vestidos. Después llegó un grupo de unos tres o cuatro obreros con un cartel que no llegaron a desarrollar, porque la policía lo impidió.

A las once se puso en marcha la manifestación por el paseo de Recoletos. Al llegar a la calle del Almirante, la cabeza de la manifestación, la que iban los jóvenes elegantemente vestidos, torció por aquella vía y siguió por ella. Al llegar a la casa número 17 de dicha calle, donde está instalado el Centro Nacionalista Español, un grupo de los llamados legionarios salió al balcón y arrojó a los manifestantes unas hojas en las que se atacaba de un modo violento a los republicanos y se decía que estaban vendidos al oro de los soviets. También se atacaba a los señores Alcalá Zamora y Franco, diciendo que este último había huido del aeródromo de Cuatro Vientos, dejando abandonados a los que lo habían ayudado en la sublevación.

La lectura de las hojas indignó a los obreros, que empezaron a protestar, y se dieron varios vivas y muestras significativas. Ocho o nueve de los legionarios que estaban en los balcones, sacaron entonces sus pistolas y empezaron a disparar contra los manifestantes.

La alarma en la calle del Almirante fué grande, cerrándose puertas, ventanas y tiendas, quedando interrumpida la circulación.

Acudió la fuerza pública, que para imponerse tuvo necesidad de dar una carga.

Cuando la calle quedó despejada, se vio en el suelo a un muchacho joven, que había recibido un balazo. Recogido el herido, fué trasladado a la Casa de Socorro del Hospicio, donde se le apreció una herida de arma de fuego en la fosa ilíaca, sin orificio de salida. Su estado fué calificado de grave.

El herido se llama Manuel Pérez Cibino, de diez y siete años de edad, y según sus manifestaciones es estudiante.

Al ser interrogado por el médico manifestó que no sabía nada de lo ocurrido y que, cuando llegó a la calle del Almirante, se paró para ver la manifestación; desde un balcón dispararon, el del Centro Nacionalista Español, y resultó herido.

La policía disolvió a la manifestación y detuvo a algunos obreros que pretendían ir contra los que les habían atacado en la calle del Almirante. El Centro Nacionalista quedó custodiado por la fuerza pública.

El juez de guardia instruyó las diligencias de rigor.

Los legionarios debían estar en antecedentes de lo que se preparaba porque desde muy temprana el Centro Nacionalista se vió muy concurrido y continuamente los concurrentes salían a los balcones.

Los guardias detuvieron a los legionarios Felipe de Mediano y Ovidio Mier, ocupándoles pistolas. — Atlante.

Madrid, 10. — Por informes extraoficiales, se sabe que los policías que practicaron la detención de los legionarios dentro del Centro, fueron el inspector Campos Rico y los agentes señores Ortiz y Pérez Gay. Estos oyeron las detonaciones, e inmediatamente subieron al Centro Nacionalista y detuvieron en el domicilio social a Felipe de Mediano y Ovidio Mier. Los detenidos se declararon autores de los disparos. Manifestaron que el grupo de obreros se paró ante las puertas del Centro, e intentaron saltarlo. Dijeron también que del grupo partieron varias piedras hacia los balcones del Centro, y entonces

fué cuando se decidieron a repeler la agresión. También aseguraron que los de la calle llevaban armas blancas y de fuego.

La Policía, después de instruir el atestado, puso a los detenidos a disposición del juez de guardia, que ora el del distrito de Buenavista.

El Juzgado de guardia tomó declaración al herido Manuel Pérez en la Casa de Socorro.

Dijo que mientras los manifestantes se agachaban a recoger las hojas arrojadas desde el Centro Nacionalista, desde los balcones del mismo empezaron a disparar. Dijo que no vió arrojar piedras a los manifestantes.

También tomó el juez declaración a los detenidos Felipe de Mediano y Ovidio Mier.

Felipe asegura que se encontraba en el local cuando oyó gritos subversivos en la calle, y entonces salió al balcón para ver lo que ocurría, pero tuvo que renunciar a su propósito porque desde la calle arrojaban tal cantidad de piedras, que con peligro acercarse. Entonces, entró en la secretaría del Centro y se apoderó de un revólver que allí había e hizo varios disparos al aire con el propósito de ahuyentar a la gente y sin tener intención de hacer daño a nadie.

El otro detenido, Ovidio Mier, se encontraba, al parecer, en el interior de un automóvil propiedad de otro legionario que se hallaba parado a la puerta del Centro Nacionalista. Dice que poco antes de las once y media, observó que varios grupos, a una señal convenida, partían desde el paseo de Recoletos y calle del Conde de Xiquena, hacia el Centro en actitud poco tranquilizadora, arrojando piedras. Ovidio se dirigió al Centro, y viendo que caían varias cristales en la secretaría, se apoderó de otro revólver que también había y se dispuso a disparar al aire al mismo tiempo que Mediano, para ahuyentar a los grupos.

Los agentes de policía hicieron un registro y una inspección ocular en el local del Centro Nacionalista, hallando dos revólveres, uno del calibre 6 y otro distinto. Examinadas las armas, se comprobó que el primero de los artefactos faltaban dos cápsulas, que habían sido disparadas, y que en el otro también faltaba una. Notaron que en el salón que da a la calle había gran cantidad de cristales rotos.

El juez de instrucción, después de escuchar las declaraciones de los detenidos, mantuvo, por el momento, su permanencia en los calabozos del Juzgado de guardia. — Atlante.

Madrid, 10. — A última hora de la tarde el señor Torres Roldán, juez del distrito de Buenavista, tomó nueva declaración a los detenidos y dispuso que la policía practicara de nuevo un registro en el Centro Nacionalista. De esta diligencia depende el procesamiento de los detenidos. — Atlante.

Cotización monetaria

FRANCOS	3556
LIBRAS	4470
DOLARES	9006
LIBRAS	4700
FRANCOS SUECOS	17874
FRANCOS BELGAS	12670
MARCOS	21663

Don Miguel de Unamuno desmiente que sean suyos los conceptos que le atribuye «La Veu»

Salamanca, 10. — Diariamente se verifican mítines de propaganda electoral por las coaliciones monárquicas y antimonárquicas. Ayer verificó un mitin de propaganda en el cuarto distrito, pronunciando un discurso de almirante Unamuno, candidato por él. En su discurso el señor Unamuno desmintió las afirmaciones publicadas en «La Veu de Catalunya» por don José Pla, atribuyéndole declaraciones que el señor mitinista había sido pronunciadas por don Pedro Sáiz.

Estas declaraciones han producido sensación en los círculos políticos de esta capital.

HOMBRES AGOTADOS

gastados por la vida intensiva de esta época febril (trabajos, disgustos, abusos, excesos), recobrarán la energía perdida con el famoso reconstituyente

«Vitolplasma Vallverdú» (Elixir)

FRASCO 5,50 P.TS.

(Producto KIAM)

INFORMACION EXTRANJERA

LA DICTADURA DE CARMONA

La situación es muy comprometida para el dictador, pues la efervescencia popular es muy grande en la vecina República

Han sido detenidos varios jefes y oficiales del Ejército.—El Gobierno no tiene fe en la adhesión de los militares.—Se afirma que la guarnición de las Azores también se ha sublevado

Lisboa, 10.—Reina gran efervescencia popular ante los actuales acontecimientos.

El Gobierno publica diariamente extensas notas, tratando de llevar al ánimo de la población el convencimiento de que nada ocurre ni puede ocurrir, pero en contraposición a estas afirmaciones, circulan noticias de suma gravedad.

Durante la noche, patrullan por los puntos estratégicos de Lisboa fuertes secciones de la Guardia republicana y se han practicado numerosas detenciones preventivas, por temerse que estalló un movimiento revolucionario en conexión con el que se ha producido en Funchal.

Las precauciones que se han adoptado en Lisboa se han producido también en Coimbra, Oporto y demás poblaciones importantes de Portugal.

Entre los detenidos figuran gran número de jefes y oficiales del Ejército, a los que se supone comprometidos para iniciar un movimiento revolucionario contra la dictadura del general Carmona.—Atlante.

Lisboa, 10.—Se ha instaurado una censura rigurosa y se retiene en la frontera la Prensa extranjera que publica noticias alarmantes sobre la sublevación de Funchal.

Se ha podido comprobar por las autoridades, que muchos elementos de Portugal mantienen activa comunicación con los rebeldes de la isla de Madeira.

El Gobierno desmiente algunas informaciones de origen español y declara que únicamente han embarcado para Funchal 800 hombres.—Atlante.

Lisboa, 10.—El «Diário da Manhã», órgano del dictador Carmona, refiriéndose al movimiento revolucionario de Madeira, escribe que el mismo fué preparado y producido por los confinados políticos en aquella, a los que, a su juicio, se les concedía excesiva libertad.

El propio periódico dice que probablemente, el iniciador principal del movimiento es el ex ministro de Hacienda doctor Pestana y su lugarteniente Fajelino d'Acosta.

Quita importancia al movimiento de Madeira, diciendo que los militares insubordinados se hallaban casi todos ellos separados del servicio, por lo que su actitud no debe ser considerada como decisiva ni mucho menos. Entre estos jefes y oficiales, todos ellos participantes en el complot descubierto el 7 de febrero último, figuran: el general Sousa Dias, jefe también de los rebeldes del movimiento de agosto de 1927; el general Da Sardo; los coroneles Frelre y Mendes dos Reis, y el teniente coronel Pellico.—Atlante.

Lisboa, 10.—El órgano oficial de la Dictadura da cuenta de la llegada a Lisboa de un pequeño buque de 300 toneladas de registro, a bordo del cual han llegado algunos escapados de la sublevación de Funchal. Según el mentado periódico, los llegados de Madeira dicen que la población de la isla no ve con simpatía el movimiento revolucionario, porque ha comprometido la vida comercial e industrial y ha apartado de la isla el turismo extranjero, que proporcionaba sanos ingresos.—Atlante.

Lisboa, 10.—Se ha reunido de nuevo el Consejo de ministros, con carácter extraordinario.

Después de la reunión se manifestó a los periodistas que se había recibido un despacho del comandante en jefe de las fuerzas leales que marchan a Madera, quien informaba que las tropas bajo su mando se hallaban con la más alta moral para reducir la rebelión rápidamente.

Se dijo también a los informadores de la Prensa que el Gobierno ha adoptado el criterio de no facilitar información alguna sobre el curso de las

operaciones que se realicen en Madera contra los sublevados.—Atlante.

Londres, 10.—Se afirma en los centros informativos de Londres, que el Gobierno portugués se halla en situación muy delicada a consecuencia del movimiento revolucionario de las islas Madera, pues todo hace indicar que no tiene la menor fe en la lealtad de las tropas que han sido embarcadas en Lisboa para marchar contra los rebeldes.

Se sabe que dos unidades de la flota portuguesa que debían salir para Funchal continúan a la vista de las costas portuguesas, lo que se interpreta unánimemente como una prueba de la poca confianza que el Gobierno tiene depositada en sus tripulaciones o, en otro caso, demuestra que el general Carmona teme que se produzcan en el continente disturbios estrechamente ligados con la actitud de los revolucionarios de Madeira.—Atlante.

Londres, 10.—Esta tarde se ha afirmado que la guarnición de las Azores se había sublevado contra la dictadura del general Carmona.

La noticia no ha podido ser confirmada ni desmentida.

También ha corrido el rumor de que el Gobierno de Lisboa tenía noticias de que la Marina y la Aviación se negaban a entrar en acción contra los rebeldes, alegando que no querían engarzar una guerra civil.—Atlante.

Londres, 10.—Los rebeldes de Funchal se preparan activamente para defenderse ante el todavía eventual ataque de las fuerzas enviadas contra ellos por el Gobierno de Lisboa.

Es opinión general en Funchal que marinos y soldados se negarán a disparar contra los revolucionarios, acabarán por hacer causa común con ellos.

Mientras tanto se trabaja de día y noche en el emplazamiento de baterías, almacenamiento de municiones, instalación de teléfonos a lo largo de la costa y otros trabajos para la defensa de la isla.—Atlante.

Londres, 10.—Los rebeldes de Funchal han requisado, a su entrada en dicho puerto, el vapor francés «La Guinee», que conducía un importante cargamento de trigo y otros productos alimenticios.

También ha sido requisado por la Junta Provisional Revolucionaria el buque mercante portugués «Carvalho Araujo», que entró en Funchal procedente de Horta (Azores).

A sus tripulaciones se les ha hecho objeto de toda clase de consideraciones, razonándose a los capitanes la actitud adoptada ante el peligro de un estrecho bloqueo de la isla por la escuadra del Gobierno de Lisboa.—Atlante.

Lisboa, 10.—El Gobierno ha recibido noticias de que los 28 jefes y oficiales que se negaron a secundar el movimiento revolucionario fueron hechos prisioneros por los rebeldes, y se hallan recluidos en un barco en la bahía de Funchal.—Atlante.

Londres, 10.—Un radio de Horta (Azores) dice que se combate en aquella isla entre rebeldes y leales al Gobierno del general Carmona.

Noticias posteriores dicen que se han sumado al movimiento revolucionario las guarniciones de varios puntos del archipiélago, y que los rebeldes dominan completamente en varias ciudades.—Atlante.

Londres, 10.—Se conocen noticias del movimiento revolucionario que se está dando en las Azores.

El movimiento lo iniciaron, como

en la isla Madera, los deportados políticos, puestos de acuerdo con algunos elementos militares y la mayoría de la población civil, que ve con simpatía el movimiento.—Atlante.

Lisboa, 10.—Ha circulado profusamente el rumor de que las guarniciones de las Azores se había sumado a la rebelión iniciada en la isla de Madeira.

El Gobierno no ha confirmado dicha noticia, pero en cambio se ha sabido oficialmente que el barco de guerra «Lizma», que presta habitualmente su servicio de vigilancia en aguas de aquel archipiélago, ha recibido la orden de levar anclas con rumbo a Lisboa.

La situación en Lisboa parece a simple vista la normal, pero de noche se hacen más ostensibles las extraordinarias precauciones adoptadas por el Gobierno. Durante la pasada noche han patrullado por los puntos estratégicos de la capital, fuerzas de la Guardia republicana, Policía, Ejército y Armada.

Se asegura que han sido detenidos el contralmirante Mendes Cabeçadas, el coronel Magalhães, el coronel Monteiro, al ingeniero da Silva y el ex ministro Simons.

Se ignora el paradero de gran número de jefes y oficiales del Ejército, la Armada y la Aviación, a los que busca activamente la Policía por todo el país.—Atlante.

Lisboa, 10.—La Policía asaltó el domicilio del inspector general de la Aeronáutica, coronel Aragao, con la intención de detenerlo, por saberse que se hallaba complicado en el complot revolucionario antidictatorial.

El coronel Aragao pudo escapar audazmente, y marchó en un automóvil al aeródromo, remontándose rápidamente y emprendiendo el vuelo con rumbo al Este.

Otras noticias particulares, dignas de crédito, dicen que en el aeródromo se trabó un combate entre la guarnición del mismo y la Policía. Cuando el aparato del coronel Aragao se hallaba en pleno vuelo, fuera del alcance de un tiro de fusil, se dejó entrar en el campo de aviación a la Policía.

Se han cursado órdenes circulares terminantes, de abatir a tiros al aparato del coronel Aragao tan pronto sea visto en cualquier punto del país. Se tiene la impresión de que el avión rebelde ha hecho rumbo a España.—Atlante.

Lisboa, 10.—Dos aviadores se han fugado del aeródromo de Amadora. Los dos han tomado dirección distinta, pero han emprendido el vuelo con rumbo a España. A las dos, el Gobierno había enviado al aeródromo tropas adictas.—Atlante.

Lisboa, 10.—El Gobierno portugués ha declarado que Bernardino Machado se encuentra en Madrid y que ha cambiado mensajes por radio con los elementos sublevados.—Atlante.

Valencia de Alcántara, 10.—Según noticias recibidas a las primeras horas de esta tarde de Lisboa, se ha sublevado la guarnición del aeródromo de Amadora.

El Gobierno, que tenía noticias sobre la preparación de un movimiento revolucionario en Portugal para ayudar a los revolucionarios de Funchal, se ha sorprendido, no obstante, por los sucesos de dicha isla. Se han adoptado medidas severísimas.—Atlante.

Madrid, 10.—Durante todo el día circuló el rumor de que en Portugal había estallado un movimiento revolucionario.

A la Embajada de esta nación acudieron muchos naturales de dicho país, residentes en Madrid, para enterarse de lo ocurrido, pero en este centro no tenían noticia alguna oficial.

No obstante, como no insistía en los rumores, manifestaron en dicho centro que particularmente, sólo conocían la noticia de que un aviator se había fugado con un aparato.—Atlante.

UN DISCURSO DE HENDERSON

El ministro laborista asegura cínicamente que su gabinete trabaja por hacer desaparecer el peligro de una nueva conflagración

Y dice que la Conferencia del desarme, de febrero de 1932, revestirá una importancia extraordinaria

Londres, 10.—En una reunión electoral celebrada en Plumstead, ha pronunciado un importante discurso el ministro de Negocios Extranjeros señor Henderson.

Henderson ha defendido la obra que realiza el Gobierno laborista, en todos sus aspectos, diciendo que los problemas gravísimos a que se ha visto abocado, no hubieran podido ser tratados con más tacto por ningún otro Gabinete.

Ha pasado luego a analizar la labor realizada por el Gobierno Mac Donald en el campo internacional, y ha dicho:

«Me inuestro orgulloso de pertenecer a un Gabinete que sanciona sin el menor titubeo cuantas negociaciones y actos puedan contribuir al afianzamiento de la paz.

Estamos en momentos trascendentales para la Historia del mundo, en que constituye un crimen de lesa humanidad descuidar la importantísima labor que podemos realizar desde los altos puestos que el pueblo nos ha confiado.

El Gobierno laborista se ha esforzado en todo momento por secundar los esfuerzos de la Sociedad de Naciones para estabilizar la paz y hacer desaparecer el peligro de una nueva

conflagración mundial que nos hará vivir horrores apocalípticos.

Jamás nos hemos encontrado tan cerca del éxito como en los momentos presentes.

La Conferencia General del Desarme, que se abrirá en febrero del año próximo, revestirá una importancia histórica sin precedentes. Por primera vez en la Historia convergerán en una reunión delegaciones nutridas de todas las naciones del mundo, guiadas por el afán de sentar las bases de una estabilización absoluta de la paz mundial, que ha de acabar para siempre con las luchas fratricidas entre los hombres que nacieron para amarse, y hasta ahora, en todas las épocas, han dirimido sus diferencias en terribles e inútiles matanzas.»

Henderson ha terminado su importante discurso diciendo:

«En la Conferencia Internacional del Desarme, las naciones se convencerán mutuamente de que la guerra es la más feroz y la más inútil de las locuras humanas, que es totalmente preciso abolir, cosa que únicamente es posible lograr llegando a la limitación de los ejércitos permanentes, a su reducción a un mínimo compatible con la seguridad nacional.»

Procedimientos de alta moral cristiana

El líder nacionalista indio Bomanji acusa a Inglaterra de lanzar a los mahometanos contra los indios

París, 10.—A bordo del vapor «Leviathan» ha salido con dirección a Nueva York, el líder nacionalista indio Bomanji, representante en Europa de Gandai y sus partidarios.

En los Estados Unidos, celebrará conferencias con importantes personalidades americanas, acerca de la cuestión de la India.

Antes de salir para Cherburgo, ha mantenido una conversación con varios periodistas, a los que ha declarado que la política de Inglaterra es altamente perjudicial a la buena armonía de los pueblos indostánicos.

Acusa a Inglaterra de lanzar a los mahometanos a la lucha contra los indios, pero a pesar de cierta pretensión oficial, bien disimulada desde luego, los mahometanos llevan la peor parte.—Atlante.

LA PROPIEDAD DE LOS 5.000.000 DE DOLARES

En el proceso seguido a instancia de Francia contra los Soviets para apoderarse de 5.000.000 de dólares depositados por Rusia en Nueva York, se ha producido una sorpresa al saberse que dicha cantidad se había reexpedido nuevamente a la U. R. S. S.

Nueva York, 10.—En el proceso celebrado en el tribunal del Sur de esta ciudad que entiende en la reclamación del Banco de Francia para que se le haga entrega de 5.000.000 de dólares en oro que en febrero del 19 llegaron al Equitable Trust de esta ciudad, se ha producido una sensacional sorpresa al anunciarse que dicha cantidad, en lingotes, fué nuevamente reexpedida a Rusia.

Nathan Miller, ex gobernador de Nueva York y representante del Banco de Francia, ha acusado al Gobierno soviético de haber robado a Francia dicha cantidad, que luego fué enviada a los Estados Unidos para su

venta al Gobierno americano, fracasando las negociaciones.

Después de este fracaso los oficiales soviéticos, previendo la reclamación francesa, se apresuraron a reexpedir a Rusia el oro, intermediando a los Bancos que habían intervenido en la pretendida operación.

Los representantes soviéticos han desmentido categóricamente que el oro hubiese pertenecido nunca al Banco de Francia, diciendo que cada uno de los lingotes lleva el sello oficial del Gobierno soviético.

El juicio durará todavía unos quince días.—Atlante.

Mr. Cermak, el nuevo alcalde de Chicago, empezará inmediatamente su lucha contra los «gangsters»

Para ello destituirá a altas personalidades policíacas y aumentará la Policía en 6.000 nuevos agentes

Chicago, 10.—Se tiene la impresión por declaraciones recogidas de fuentes bien informadas, de que el nuevo alcalde mayor de la ciudad, Mr. Cermak, procederá inmediatamente a limpiar la ciudad de malhechores, habiendo celebrado ya varias conferencias con el intendente superior de policía al que ha dado órdenes terminantes.

Se cree que en estos primeros días, se procederá a la destitución de algunas altas personalidades afectas a la policía.

Se espera que se aumente la policía ciudadana en, por lo menos, 6.000 nuevos agentes de creación actual, de forma que no se hallen ligados por compromisos de ninguna clase con la administración anterior.

Es muy probable que Mr. Thompson, alenide derrotado en su intento de prolongar su período por otros cuatro años, salga uno de estos días a realizar un viaje por los mares de Cuba y Florida.—Atlante.

DESDE ALCALA DE GUADAIRA

Acotaciones a un mitin

Llegó a mis oídos la celebración de un mitin. Indagué qué clase de acto era y quiénes habían de intervenir en él. Por fin, me entero que el mitin es de carácter electoral y que los oradores son—dices—comunistas. Allí me rucamino, pues, dispuesto a aprender algo de nuestros nevísimos maestros.

Y, efectivamente, hemos recibido una lección de esos que dejan frío al espíritu más fogoso. Hay que limitarse, desde luego, a hacer un resumen de todo lo dicho en general, porque en particular fué un reloj de repetición. Hablaban muy bien, muy correctamente, de otros tiempos. Con una argumentación de los tiempos prehistóricos, se combatió al anarquismo y a sus defensores. Se aconsejó, muy claramente, muy afirmativamente y muy repetidamente a los trabajadores de Alcalá, que el único camino de redención es "la política". No queramos perder el tiempo en entrar en detalles sobre todo lo que dijeron respecto a la política. Recuerden los camaradas todo lo dicho en otros tiempos— hoy—por los aspirantes a diputados, etc., etc....

"Cuando nosotros mandemos..." Esta ha sido la expresión más pintoresca que llegó a nuestros oídos. Querido decir, trabajadores, que cuando ellos manden existirá la felicidad entre los obreros.

Y ustedes dirán, ¿pero quiénes han de ser los mandados y los formados a obedecer? Y yo os digo: pues ustedes. Únicamente que cuanto os ocurra, cuantas miserias y tristezas tengan ustedes—tráganlas—que soportar cuando ellos manden, habrá que sufrirlas con paciencia, lo mismo que hoy, porque se nos mandará, atropellará y fusilará, lo mismo que hoy, en nombre del bienestar y de la patria.

"Cuando yo mande..." quiere decir: "degradados los que tengan que obedecer".

"Cuando yo mande..."—dijo Nerón, y mató a casi toda su familia e incendió a Roma por un capricho.

"Cuando yo mande..."—dijeron Deshala, Felipe II, Napoleón, Primo, Y todos los miles de tiranos desde Mussolini a Higuero han dicho lo mismo: "Cuando yo mande..." Y siempre hemos tenido el mismo resultado.

Si hay quien mande, hay quien obedezca: el que manda ha sido, es y será siempre el tirano; el que obedezca ha sido, es y será siempre el pobre, el esclavo, mientras no haga un supremo esfuerzo y se libere por completo de tanto tirano, de tanto casaca, de tanto tirano.

Trabajadores de Alcalá, no os fiéis de las promesas. Dada de todo aquel que os ofrece bienestar gratuitamente. Dada de todo aquello que huele a políticos, aunque os lo den muy adornado.

Daos cuenta que los políticos adornan las promesas muy hábilmente; ramos de flores con puñales dentro.

La libertad, compañeros de Alcalá, hemos de conquistarla en la calle, en el campo, en la fábrica, y en todas partes nos ha de costar mucha sangre. Sin sangre no hay vida; sin sangre no hay transformación. A la lucha, pues, y viva la Confederación Nacional del Trabajo, que va al Comunismo Libertario.

UN ESTUDIANT

DESDE MADRID

TAL COMO VIENE

Al camarada director de SOLIDARIDAD OBRERA.

Estimado amigo, salud. Por si considera de utilidad la publicación de las presentes líneas, nos tomamos la libertad de molestar vuestra atención, comunicándoos que en asamblea celebrada el día 4 del corriente ha quedado constituido y legalizado su funcionamiento el Grupo de Educación Sindical de Artes Blancas, el cual se propone, en un todo de acuerdo con la táctica sindical de la Confederación Nacional del Trabajo, desarrollar dentro de las organizaciones obreras, y principalmente en el Sindicato de Artes Blancas, una labor que tienda al mejoramiento de la clase tan infamemente abandonada por sus lementes dirigentes, al extremo de quedar reducida a escombros y situada en un plano de desigualdad con relación a sus filiales de provincias, que casi avergüenza el pertenecer a ella; tan abajo hemos quedado.

Como quiera que el tratar esta cuestión es materia para largo, y la presente no tiene otro objeto que el comunicaros la reorganización del Grupo, os envía fraternales saludos,

EL COMITE

Madrid, 7 de abril de 1931.

INFORMACION REGIONAL

BELLMUNT

UN ATENTADO CRIMINAL

El día 5 de este mes fué atropellado el compañero Mellón Montañés por el químico de las minas del Priorato.

El acto criminal que se propuso Adolfo Salmerón (el citado químico), fué impulsado por haber publicado el camarada Montañés un artículo, en el que le recriminaba los atropellos e inmerecidas que cometía con los obreros, como secretario del Sindicato Mineiro de Bellmunt.

Los trabajadores, en una unánime protesta, exigen la expulsión de este hombre, así como y traidor de nuestros camaradas. No nos espanta una injusticia más, pero tampoco olvidáremos a esos canallas tiranos que se alimentan con pensamientos criminales, que no se aprovechan por ser fuertes, sino por ser traidores y miserables, y no olvidéis, compañeros, que se declara el más encarnizado de vuestros enemigos, tanto en la causa del trabajo como en la moral de nuestras compañeras, que él sabe oportuno, abochornarlas, aprovechando la ausencia de las familias. ¡Quiero llamarme un don Juan! ¡Con tanto derecho se encuentra ese estúpido personaje!

Si la Dirección de estas minas no aprueba nuestras peticiones se aproxima a un conflicto por el indigno proceder de ese mal caballero, que no sólo nos atropella a nosotros, sino que atropella a nuestras compañeras, y en prueba damos su acto del domingo anterior al día 5 de este mes.

¿Cree la Empresa que podemos permitir estas humillaciones y atropellos que dicho químico comete con los trabajadores de las minas?

¿Cree conveniente un conflicto por tan repugnante persona?

¡No olviden que los trabajadores siempre tienen presentes a los asesinos de sus compañeras!

LA COMISION

SANTA COLOMA DE GRAMANET

UNA LOCURA MUNICIPAL

El Ayuntamiento de este pueblo acaba de llevar a efecto la torpeza más singular que se registra en la vida dictatorial a que nos ha sometido durante ocho años.

La más simpática de las instituciones que elaborar pudiera humana criatura, ha sido desahuciada por esta Corporación Municipal y lanzada a la calle negándole el local que ocupaba en las Casas Consistoriales. ¡Qué vergüenza...! Estos caciquillos, con su erradino asesor al frente, esquiló de «La Canadiense» en sus buenos tiempos, hanse creído eternos en la dirección de la cosa pública y han desplegado todas sus concupiscencias para emplear sus exiguas energías en el fomento de luchas y enojos personales.

Para ello se han valido de la calumnia y la mentira y han llegado sus odios al extremo de ir mendigando la firma de los vecinos en unos pliegos que han depositado, con su correspondiente propaganda, en todos los establecimientos de la población. Han implorado la firma de los ciudadanos para que les hiciera el cealido gordos. Y es que el que carece de fuerza busca al más fuerte que se coloca siempre a la vanguardia, para esquivar los posibles golpes que pudieran llegar a él, y el cobarde achucha a los demás y se esconde ante la perspectiva de futuras contingencias que pudieran dejarle muy mal parado.

¿Qué tienen que decir ustedes, señores concejales, del presidente de la Cruz Roja? Mucho bueno y nada

EN VALLS

Gran mitin pro amnistía y de afirmación sindical

Hoy, sábado, día 11, a las diez de la noche, en el local de la Sociedad Agrícola, se celebrará este importante mitin, en el que tomarán parte los siguientes oradores:

Ramón Porté, de Montblanch; Juan Arans, de Vendrell; Juan López, Mascarell y Peiró, de Barcelona.

Trabajadores de Valls y comarcas, no faltéis.

EL COMITE COMARCAL

HOSPITALET DE LLOBREGAT

ACTO LIBRE REALIZADO

Con actos como los que se efectúan en esta ciudad, se pone de manifiesto el despertar de una conciencia libre, una conciencia que se desliga del prejuicio religioso. En poco menos de dos meses, entre Cornellá y Hospitalet, se han celebrado cuatro entiersos civiles. Esto ha hecho perder la serenidad al hombre negro, que, en un acto celebrado últimamente, pretendió valerse de todos los medios coercitivos que están a su alcance para que el acto no llegara a término. Desde la amenaza hasta la dádiva, lo probó todo; valiéndose de estos instrumentos que llámase "Damas de Estropajosa", que su conciencia está llena de dobleces, que en su masa encefálica brilla por su ausencia el fósforo, creyéndose, en su estupidez, que ofreciendo dinero se inclina la voluntad. Cruza para estos entes fué la lección de ayer.

Otro de los argumentos aportados era el que el muchacho, tierno infante de ocho años, no había hecho declaración de su voluntad, y como estaba bautizado no podían los padres hacer valer la suya. ¡Oh, paradoja! ¡Qué ausencia de lógica entraña esto! ¡Qué voluntad prevaleció en el bautismo? ¿Se le preguntó al niño si quería que le rasuraran la cabeza? No; pues entonces si la voluntad de los padres se hizo sentir en el acto del bautismo, justo y lógico es que en el entierro haya sido esta misma voluntad la que haya prevalecido.

CHEICH

Hospitalet, 9 abril 1931.

UNAS QUEJAS

MANRESA

A LOS OBREROS DEL RAMO DE LA PIEL

Es hora, compañeros, que desplieguemos la máxima actividad y nuestras mejores energías en pro de nuestra organización, el Sindicato.

Los años de dictadura, con las continuadas clausuras de nuestra C. N. T., han perjudicado enormemente la labor realizada, y prueba de ello es el estado apurado en que se encuentra, no sólo aquél, sino las mismas secciones.

Los míseros jornales de 5'50 a 7'50 pesetas y otros mayores vejámenes que se cometen contra nosotros, dan lugar a que nuestra organización acceja a muchísimos obreros, pero no basta con que éstos se afilien al Sindicato, es preciso que todos luchemos a conciencia. No debemos olvidar que la organización no es fuerte por el número, sino por la calidad de sus miembros.

Esta Comisión, que ha obtenido la reapertura del Sindicato y la aprobación de su Estatutos, ha presentado a la consideración de todos los compañeros las siguientes cuestiones:

- 1.ª Lectura de Estatutos.
2.ª Nombramiento de Junta.
3.ª Ruegos y preguntas.
Saluda a todos.

LA COMISION

N. de la R.—Cuando enviéis alguna convocatoria, señaladlo visiblemente. De lo contrario, nos exponemos, como en el caso presente, a retrasar la publicación. Lo deploramos.

VICH

MITIN DE AFIRMACION SINDICAL Y PRO AMNISTIA

En el local de la Asociación Obrera (adherida a la C. N. T.), se celebró el último jueves, día 9, un grandioso mitin, en el que tomaron parte los compañeros Pallarés, Surinyach, Calafell, órgano comarcas «Sambredors», de la localidad, y Santillán, Sanz, Eseriz y Magriñá, de Barcelona.

Todos ellos pusieron de relieve la debier de todos los partidos políticos y la insinceridad de los titulados partidos obreros.

Aconsejaron firmeza en el anhelo de libertad para todos los presos políticos y sociales.

Se aprobaron las siguientes conclusiones, que fueron transmitidas al presidente del Consejo de ministros:

- 1.ª Amplia amnistía.
2.ª Legalización de la C. N. T.
3.ª Indulto para los presos comunistas.
4.ª Derogación del Código penal de la Dictadura, y
5.ª Abolición del Sometán.
Se recaudaron 30 pesetas para los presos sociales.

HOSPITALET DE LLOBREGAT

ACTO LIBRE REALIZADO

Con actos como los que se efectúan en esta ciudad, se pone de manifiesto el despertar de una conciencia libre, una conciencia que se desliga del prejuicio religioso. En poco menos de dos meses, entre Cornellá y Hospitalet, se han celebrado cuatro entiersos civiles. Esto ha hecho perder la serenidad al hombre negro, que, en un acto celebrado últimamente, pretendió valerse de todos los medios coercitivos que están a su alcance para que el acto no llegara a término. Desde la amenaza hasta la dádiva, lo probó todo; valiéndose de estos instrumentos que llámase "Damas de Estropajosa", que su conciencia está llena de dobleces, que en su masa encefálica brilla por su ausencia el fósforo, creyéndose, en su estupidez, que ofreciendo dinero se inclina la voluntad. Cruza para estos entes fué la lección de ayer.

Otro de los argumentos aportados era el que el muchacho, tierno infante de ocho años, no había hecho declaración de su voluntad, y como estaba bautizado no podían los padres hacer valer la suya. ¡Oh, paradoja! ¡Qué ausencia de lógica entraña esto! ¡Qué voluntad prevaleció en el bautismo? ¿Se le preguntó al niño si quería que le rasuraran la cabeza? No; pues entonces si la voluntad de los padres se hizo sentir en el acto del bautismo, justo y lógico es que en el entierro haya sido esta misma voluntad la que haya prevalecido.

CHEICH

Hospitalet, 9 abril 1931.

UNAS QUEJAS

A. V.—un obrero anónimo—nos escribié diciéndonos lo que sigue:

Que Calixto Callet, fabricante de cerámico, desechó, durante la huelga de esa Sección, las bases que le fueron presentadas. Incluso, las rompió...

Ahora el señor Callet—caballero de industria—es reclutador de borreguitos para las urnas municipales, amenazando a sus obreros con el despido si no votan—eso además de ser traquilador.

Ante esos abusos nuestro comunicante clama a los cielos.

FALSET

UN MITIN EN FALSET

El pasado domingo se celebró en Falset, provincia de Tarragona, un importante mitin de afirmación sindical y en favor de la amnistía.

El acto fué presidido por un compañero de la localidad, Ramón Santi, quien dirigió un saludo a todos los asistentes y muy principalmente a los compañeros que venían de los pueblos limítrofes.

Victoriano Pérez, de la localidad de Flix, afirmó que actualmente en España está en crisis. Defendió los principios de la C. N. T. y dijo que debemos uniros todos para obtener pronto la libertad de nuestros compañeros presos.

(Olaguer) en consideraciones para decirnos:

La libertad de los presos es un problema de justicia, y que los que actualmente han de dar la amnistía son los que deberían de estar en presidio. Tuvo palabras de exhortación para el gobernador al hablar de la reciente manifestación del pueblo de Tarragona en favor de los presos. El pueblo no quiere misericordia, sino justicia.

Ramón Porté, de Montblanch, combatió las fórmulas del término medio en la lucha por la emancipación del proletariado. Con palabra sencilla y brillante demostró a los trabajadores la necesidad de arrancar de enajo al Estado de la sociedad. En su opinión, es necesario atacar al capitalismo en sus raíces, destruyendo la explotación juntamente con el Estado, en el seno del cual se crean los parásitos más funestos. Recuerda una lectura de León Tolstoy donde demuestra que en las sociedades, los perros que se buscan para guardarnos la hacienda, son los que a la postre se

EN MARTORELL

Mitin pro amnistía y de afirmación sindical

Hoy sábado, día 11, a las nueve y media de la noche, en el local de la Cooperativa Agrícola, se celebrará este importante mitin, en el que tomarán parte los siguientes compañeros:

José Garduñas, Ricardo Sanz, Francisco Peilicer y Libertad Redonas, de Barcelona.

Trabajadores de Martorell y comarcas, no faltéis!

DESDE CANET

MITIN SUSPENDIDO

El mitin de Canet del Mar, anunciado para el domingo día 12, ha sido suspendido hasta el domingo 19 del actual.

convierten en nuestros tiranos. Y así, el resultado es que nosotros trabajamos para los perros, nos mandan los perros, y los perros, son los amos de todo.

Juan López, de Barcelona, habló de la necesidad de conquistar la amnistía a la viva fuerza, conquista que no será efectiva si el pueblo en masa no se levanta imponiéndose por la fuerza de sus actos. Se refirió a la composición del actual Gobierno, señalando graves responsabilidades para sus componentes, quienes—dice—deben ser castigados por la justicia del pueblo. En términos duros atacó a Cambó, al enemigo más noble de la clase trabajadora. En sus últimas notas aparece en una posición ridícula, queriendo atomizar a las clases capitalistas con el espantapájaros del comunismo. Dice que Cambó, que por tener alguna cultura no puede ignorar la gran moral, científica y filosófica de las ideas anarquistas, ha pretendido escarmentarnos presentándonos un tipo por él imaginado, "el anarquista de Terrasa", pero no logrando otro resultado que el de provocar la rechifla general de todas las personas sensatas. Terminó afirmando que no se logrará nada, ni la amnistía ni la libertad de nuestras organizaciones si no se resuelve el problema de España por medio de una revolución hecha por el pueblo.

Lorenzo Gracia, de Reus, ridiculizó la mentalidad de los gobernantes de España, diciendo que en este país los ministros son siempre los más ineptos. Defendió la lucha directa de los trabajadores, glorificando los principios de la Confederación y afirmando que sólo éstos pueden lograr la libertad de los trabajadores. Censuró a los que hoy, ostentando cargos en las organizaciones aspiran a conquistar actas de concejalías o de diputadas, manifestando que es necesario defenderse contra la política y los políticos.

Juan Peiró, por último, habló de los actuales momentos, diciendo que es necesario que se manifieste la pasión de los hombres, pero que se imponga el más elemental respeto a todos. Dice que por parte de los políticos de izquierda se ha acusado a la clase trabajadora de haber traicionado la revolución. Y mientras esas izquierdas afirman eso, nosotros podemos demostrar que es todo lo contrario. Se refirió a los últimos hechos de diciembre, para demostrar que ni los políticos ni los socialistas cumplieron con su deber, puesto que fallaron a la consigna dada de paralizar los ferrocarriles y en Madrid no se produjo la huelga general. Sobre las actuales elecciones municipales, dice que nosotros debemos observar una conducta neutral, que vote quien quiera para que luego las izquierdas no tengan con la canción de que hemos contribuido al triunfo de las derechas, y la C. N. T. pueda levantarse entonces y determinar quiénes son los que traicionan la revolución del pueblo. Peiró tuvo que interrumpir su discurso concluido por la premura del tiempo.

Los señores oradores muy bien acogidos por los trabajadores, quienes aplaudieron con entusiasmo. Para presos se recaudaron 56 pesetas.

CE VERA

Compañeros y compañeras: Por primera vez, un grupo—expresión del sentir de los productores—, lleno de entusiasmo, vamos a la creación del Sindicato afecto a la C. N. T. de España.

Queremos que dicha organización sea para nosotros, escuela y crisol de nobles ideales de redención humana.

Nuestro Sindicato tendrá como finalidad, el perfeccionamiento de la redentor. En el orden económico, cultura general, con miras al mañana, pugnarán por todas las conquistas a que tenemos perfectísimo derecho.

Mediante la fuerza obrera organizada, evitaremos las rapacidades de los burgueses, que aquí son numerosas y canallas.

El capital, sin nuestra colaboración, es cosa inútil. Incapaz la burguesía para vivir sin nosotros, necesita explotarnos y tiranizarnos a su gusto y sabor.

El Sindicato ha de ser algo superior, muy superior, que nos dé la pauta de nuestro deber, nuestro derecho y nuestra emancipación.

Trabajadores de Cervera: La confianza hace la unión, y la unión hace la fuerza.

Seamos fuertes para luchar y vencer.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Comunismo Anárquico!

LA COMISION ORGANIZADORA

EL ATRACO DE AYER

Fué asaltada la sucursal del Banco de Cataluña en Gracia por ocho individuos que se apoderaron de 131.600 pesetas

Hacia las diez de la mañana de ayer se presentaron ocho individuos en la sucursal que el Banco de Cataluña tiene establecida en Gracia y, apostándose pistola en mano en las ventanillas de operaciones, obligaron a los empleados y público a levantar las manos, mientras dos de ellos se apoderaban del contenido de la Caja. Una vez el metálico y billetes en su poder, abandonaron el local, siendo perseguidos en su huida por los empleados del establecimiento y transeúntes, que se unían a los gritos de ¡ladrones! ¡robaos!

Dos de los perseguidos arrojaron al suelo varios saquitos que contenían cada uno 5.000 pesetas en plata y, contentos a sus perseguidores por medio de disparos al aire, consiguieron, después de pasar por las calles de San Marcos y Regás, llegar a la de Balmes, donde subieron a un taxi, que, detenido por un guardia urbano, dió por resultado la detención de sus ocupantes.

Al propio tiempo otros dos asaltantes eran perseguidos y detenidos por los transeúntes, después de accidentada carrera por las calles de Salmorra, Paseo de Gracia y Becaavista. A todos ellos se les ocuparon pistolas, calibres 12 y 9, y se recuperó una cantidad aproximada de 35.000 pesetas. Lo sustraído de la Caja importaba 131.600 pesetas.

Momentos después del hecho se personaron el Juzgado y autoridades

en el Banco asaltado, practicando diversas diligencias.

Los detenidos fueron llevados, dos de ellos a la delegación de policía del distrito de la Concepción, y los otros dos a la delegación del distrito de la Universidad, de la calle París.

Los que se hallaban en la calle Puigmarí manifestaron llamarse Juan Gómez Subils, de veinticinco años, mosaista, natural de Benaguacil (Valencia), tiene antecedentes en Jefatura por haber sido detenido repetidas veces gubernativamente.

Domingo Ferrer Grau, de veinticinco años, del ramo del agua, natural de Barcelona. Pertenecía al Sindicato Libre.

A ambos se les hallaron sendas pistolas, con los cargadores correspondientes.

Confesaron ser de los ocho que fueron al atraco, si bien de momento no quisieron decir quienes eran sus compañeros que faltan por detener.

De los otros dos, en la delegación de la calle de París dijo uno llamarse Vicente Ruiz Pérez, de treinta y ocho años, fundador. Se le ocuparon dos pistolas y gran número de municiones.

El otro se llama Antonio Reina Mir, de veintiocho años, albañil, natural de Alhale de Cinca (Huesca), también se le ocupó una pistola descargada.

DESDE ALICANTE

Un triunfo de los tabacaleros

El jefe de la fábrica de tabacos se habrá podido convencer de que el personal le ha conocido y no está dispuesto a permitir que continúe atropellando la dignidad de los más sacrificados en la industria tabaquera.

El día 1 del presente una le pareció bien al jefe, atropellando a los obreros suplicantes, entre los que hay algunos que llevan doce años al servicio de la misma, dar una plantilla de operarios a un ajeno a la misma. El personal de ambos sexos se indignó tanto que estaba dispuesto a no trabajar, pero entendiendo que todas las cosas se deben de hacer bien, o no hacerlas, optó por entrevistarse con el jefe; y mientras una representación de la sección parlamentaria y el administrador jefe, se hizo un pliego de quejas caídas. Durante cinco cuartos de hora que duró la entrevista se paralizaron todos los trabajos de la fábrica, estando la jefatura dispuesta a no transigir con la petición de los obreros.

Por la tarde se reunieron en asamblea con un entusiasmo sin límites y por unanimidad resolvió el entrar al trabajo, pero hacer un paro de horas caídas mientras el jefe no rectificase el nombramiento y la extensión a favor del suplente más antiguo.

Al día siguiente, al entrar al trabajo el personal con valor y entusiasmo y por unanimidad resolvió el acuerdo, saliendo solamente el presidente de la sección a conferenciar con su Comité y mandar telegramas al ministro de Hacienda y director general de la Compañía, protestando de dicho atropello.

Desde las diez a la una en que el presidente estuvo presente del establecimiento fabril, se intentó prohibir que entrasen comidas, cosa que indignó al personal de tal forma, que si no hubiera mediado la intervención oportuna del inspector, don Eduardo Fuentes, que bajo su responsabilidad dió órdenes para que se dieran toda clase de facilidades al personal, se hubiera agudizado el conflicto.

A la una del día, el presidente llegó a la fábrica y se entrevistó con el jefe, estando éste dispuesto a aceptar lo acordado por los obreros, autorizando al presidente de la sección para que reuniera en asamblea los 2.500 obreros, y después de exponer la presidencia todas las cuestiones por él hechas y dar conocimiento de lo manifestado por el jefe, hicieron uso de la palabra varios compañeros para hacer presente que no dudando de las manifestaciones del compañero presidente, entendían que sólo debía llamar a la comisión que desde el primer momento se había encargado de hacer todos los trabajos aprobándose por unanimidad una nueva entrevista y otra asamblea, para dar conocimiento; después de hacer uso de la palabra varios compañeros se resolvió con carácter provisional, terminando el acto dando vivas a la Federación Tabaquera Española.

Al día siguiente el jefe llamó al pre-

DESDE ZARAGOZA

Una carta-llamamiento

A todos mis camaradas canteros de Barcelona: ¡Salud!

No pudiendo proseguir más mi anhelo, tomo la pluma para alentar a esos centenares de camaradas canteros, verdaderos luchadores, que siempre han ido a la vanguardia del proletariado mundial, para expresarles mi más profunda adhesión moral y material, y, al mismo tiempo, llamar la atención de todo el proletariado español para que les sigamos e imitemos a los canteros, que siempre nos han dado ejemplo de rebeldía y de conciencia bien cimentada, por lo cual, siempre han traído a la "burguesía" de cabeza precipitando por el suelo de rebeldía que los cantereros.

Yo, camaradas canteros, siento en el alma no encontrarme entre vosotros para poder compartir la lucha, dado que los hombres rebeldes la vida sin lucha no la comprendemos; pero por una lucha noble y honrada: por la causa de todos los explotados. Así es, que yo os aseguro un doble triunfo como cuando luchabais por las siete horas, y como cuando luchabais en Madrid, por los talleres cubiertos; no teniendo en nuestra vida social ni una sola órbita infligida por la "burguesía", lo cual nos hace acrecentar más nuestra fuerza moral y prepararnos a la lucha con más denuedo y arrojo. Anteo, queridos camaradas canteros, no desistáis al un solo instante en la lucha, que el triunfo será vuestro, pues tenemos los ojos puestos en vosotros todo el proletariado español. Ahora que la ocasión es propicia no debéis desaprovecharla, y si conseguís el triunfo, como os digo, repetiréis, no sólo en España, sino en el mundo entero.

¡Vivan los hombres rebeldes!
¡Vivan los vanguardistas del proletariado mundial!
Vuestro y de la causa,

JOSÉ CASTELLÓ

Mitin suspendido

El mitin de los favorables que había de celebrarse en Zaragoza el domingo próximo ha sido suspendido por la primera autoridad. El camarada que como delegado de los ferroviarios de Barcelona tenía que tomar parte en el citado mitin puede suspender su salida de Barcelona.

Presidente de la sección y a los compañeros más para anticaristas que se había acordado el nombramiento del recomendado y que se había entendido a favor del suplente más antiguo.

Todo ello ha constituido un resonante triunfo para la organización.

El presidente,

Herniados

TRENCA TS Tened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la extracción de toda clase de hierbas son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni trancos superiores de ninguna clase. No molestan ni hacen ruido, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños dicen: "En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin pensar a equivocarse, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe ni nunca jamás habrá nada que sea más sencilla, económica, práctica, segura y eficaz siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas son una garantía que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar braguetas ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa: 22, calle de la UNIÓN, 12, BARCELONA

CASA TORRENT

GACETILLAS

Ha aparecido el número 6, año VI, de la revista vegetariana «Pentáfilax» con el menú del próximo banquete y varios platos trológicos.

«Iniciales». — Revista de cultura física y educación filosófica. He aquí el interesante sumario del número correspondiente a abril:

Encuesta sobre el desnudismo. — La anarquía. — La plasmogénesis nigra la metafísica. — Polémica sobre fisiología. — Mardannan, religión para neorasténicos. — Los naturalistas somos unos vagos.

Presenta un buen servicio de librería, ideal para la formación ética de los hombres.

«Unión Tabacalera». — Revista órgano de la Federación Tabaquera Española. Sumario: El Pleno de la Federación en Sevilla. — Charlas con las obreras. — Desde San Sebastián. — Sección Administrativa. — Paralelismo: 1891-1931. — Del Servicio del Resguardo. — A Carlos Marx en el XLVII aniversario de su muerte. — Elías Uriarte en el banquillo de los acusados. — En el aniversario: perfil de un rostro. — Los delegados del pleno dan cuenta de su gestión. — Para Unión Tabaquera. Los expedientes de Santander. — Actuación de las secciones según informan los Secretarios.

Dirección: Apartado número 5.006, Madrid.

«La Voz del Sindicato». — Revista órgano del Sindicato del Ramo de la Alimentación de La Habana.

Sumario: Los muertos mandan. — Hace mucha falta discutir. — La ridiculización burguesa cubana. — Habla el doctor Bosch sobre el Problema Comunista. — Un suspiro ante Wattson (sermón cuartro: Asambléa galante y la escala del amor). — El Cojito. — El barbaño rojo. — En el trabajo. — El desocupado. — El nudo de la gran crisis mundial. — Vergüenzas sociales. — El sabio. — Página gráfica. — Aspectos. — La desintegración de la familia burguesa. — Página oficial. — Aflores de aurora. — La mujer obrera y nuestra organización social. — Revolución (poesía). — Lecturas prácticas de inglés. — La igualdad humana. — Variedades (sección).

«El Porvenir de la Mutualidad». — Revista mensual.

Sumario del número 203: Sección oficial. — D. José Aragón Montijo. — ¡Para nuestros viejos! — Conferencia Internacional de U. N. S. M. y C. S. E. — Mutualistas sin trampas: Manuel Melitona Odegar. — La Caja de las mutualidades. — Mutualismo. — Cien años de mutualismo en Bélgica. — El mutualismo en Cataluña. — Los que mueren. — Uno para todos y todos para uno. — Estado de cuentas de la II Diada Mutualista. — Liquidación del concierto celebrado en Bellas Artes el día 18 de octubre de 1930. — Noticias.

Dirección: Baja San Pedro, 16, principal.

Mañana a la una de la tarde y en el local de la revista «Pentáfilax», Alcoy, 2 y 10, tendrá lugar un banquete vegetariano, y a continuación un concierto en que tomarán parte el conocido pianista Juli Pons, y la aplaudida compositora sorderita Genoveva Puig.

DESDE ALAMEDA

Una manifestación pública

A iniciativa de la Sociedad de Trabajadores «Luz», y con asistencia de más de 2.000 personas, celebró una manifestación pública, al objeto de pedir la anulación de todos los presos políticos y sociales y protestar de los sucesos provocados por la fuerza pública en la Facultad de Medicina de Madrid.

La manifestación se desarrolló sin incidente alguno. Después de haber recorrido las calles más céntricas de la población y una vez en las afueras, se hizo alto para usar de la palabra el compañero presidente de la Sociedad, Juan Páez, quien manifestó su agradecimiento al pueblo. Después hablaron el compañero Sánchez Cuadrado y el joven estudiante Páez Camino, quienes recordaron a todos los mártires del capitalismo y de la política, entre frenéticas oraciones del pueblo.

CARTELEERA TEATROS y CINES DIVERSIONES

Teatro Victoria

Hoy, sábado, tarde a las 4:30: Primero, «MOLINOS DE VIENTO»; segundo, «EL POBRE VALBUENA»; tercero, «LOS CLAVELES». Noche a las 10: Primero, «LOS CLAVELES»; segundo, «TODO A OROS».

Teatro Poliorama

Compañía de comedias Pino-Thurlier Hoy sábado, 11 Abril, tarde a las cinco y cuarto. Noche, a las diez y cuarto: DORA BORNIGA. Mañana domingo, tarde a las cinco y media, y noche a las diez y cuarto: DORA BORNIGA.

Teatro Nuevo

GRAN COMPAÑIA LIRICA ESPAÑOLA en la que figura EMILIO VENDRELL. Hoy sábado, tarde a las 4:30: LA VIEJEcita y actos primero y tercero de la ópera MARINA, por Elena Durán, Antonio Miras, Luis Fabregat y Baltasar Banquet. Noche a las 10:15, décima representación de LA CASTAÑUELA, por MATILDE MARTIN y EMILIO VENDRELL. Mañana domingo, tarde a las 4:30: LA GANCION DEL OLVIDO y LA CASTAÑUELA. Noche a las 10:15: LA CASTAÑUELA. En ambas funciones tomará parte EMILIO VENDRELL. El próximo miércoles noche, y jueves tarde y noche HEL ACONTECIMIENTO MAS SENSACIONAL DEL AÑO!

Gran Teatro español

COMPANIA SANTIPIERE de GRANDES ESPECTACULOS Hoy sábado, tarde a las 4 y media: POBRE CASSIMIR, y estreno de UN BARRET QUE MAI VA SOL. Estupendo éxito de risa. Noche a las 10, EXITO INMENSO ATONADORAS OVACIONES A

OCELLS DE GUERRA «L'ÉQUIPAGE»

LA OBRA QUE NO OLVIDARÁ NUNCA. LA OBRA QUE PUEDE VER TODO EL MUNDO. ES UN EMOCIONANTE CANTO AL AMOR Y A LA AMISTAD. Mañana domingo, tarde y noche 11. EXITO MUNDIAL!

OCELLS DE GUERRA VEALA Y JUZGUELA

Teatro Triunfo

Cines Marina y Nuevo PROGRAMA PARA HOY: BROADWAY MELORÉ (sonora), sólo en el Triunfo y Marina. LA MUCHACHA DEL VOLGA (sonora), sólo en el Nuevo. Completarán el programa varias películas mudas.

Finalmente envió el siguiente telegrama: «Obreros y estudiantes Alameda (Málaga) piden amnistía y protestan energicamente actitud fuerza pública en Facultad Medicina Madrid».

Sociedad Cooperativa «Los Productores»

Se fabrica toda clase de alpargatas a precios reducidos. Especialidad en blancas y barcelonesas. (Taller colectivo del Penal de Figueras.)

Boicot a la Imprenta Valls

Compañeros: Tened presente que esta casa, sita en la calle de las Tapias, 6, está boicoteada. Su especialidad son los carteles murales. Así, pues, no concurrir a ningún acto o espectáculo anunciado con pasquines o carteles que lleven el pie de imprenta de dicha casa o que no lleven ninguno. Esta será la forma de hacer efectivo nuestro boicoteo.

Circo - arcelo. és

Teléfono 13585.—Hoy sábado, tarde a las 4:30; noche a las 9:30: Selección película y cinco atracciones. Adolfo Asunción «Bocell» Goletera. Prod and Mery, y a ti nos días, despedida de V I A N O R ovaciones a su nuevo repertorio, nuevas películas de gran moda.

Ideal (Pueblo Nuevo)

Hoy: El film sonar Paramount «UN HOMBRE DE SURETE», hablado en español, por Roberto Rey. Los dibujos sonoros «LA BATALLA EN EL CORRALO» y las cintas mudas «FONOS GEMELOS» y «DOS AMIGOS Y UNA MUJER».

La Alianza y Triunfo (Pueblo Nuevo)

Hoy: «KIP-TESSY». «EL PODEROSO», por George Bancroft. Cómica y Cultural.

Meridiana y Condal (Clot)

Hoy: La grandiosa cinta Fox habléda en español «HORIZONTES NUEVOS». La cinta sonora «LA CUEVA DE CRISTAL», las cintas mudas «ANTE LA CAMARA» y «RIVAL EN LA SOMBRA».

Montaña (Clot)

Hoy: «ROSAIRO DE PLATA». «EL REPORTER DEL DIABLO», Cómica y Cultural.

Recreo San Andrés)

Hoy: La grandiosa cinta Fox «LADRON DE AMOR», hablada en español, por José Mojica y Mona María. Los dibujos sonoros «INVIERNO», y las cintas mudas «VIENDO EL MUNDO» y «LA SPOBETA CICLON».

Alhambra (San Andrés)

Hoy: «POSESION». «LA SEÑORITA CICLON». Cómica y Cultural.

Manelic Sans)

Hoy: Las cintas sonoras Fox «HOMBRES PELIGROSOS» y «TRES HERMANAS». Revista sonora Paramount. Dibujos sonoros, Cómica y la cinta muda «QUE BELLO ADOLESCENTE».

¡Inquilinos, defended vuestros derechos!! Si el propietario os priva de agua, rebusa el cobro de los alquileres, trata de aumentarlos o los percibe abusivamente, os promoviere desahucios sin fundamento o realicare cualquier otra artimaña para explotar las viviendas, acudid seguidamente a UNION MERCANTIL Y URBANA Calle de Enrique Granados, 5. Pral. de 6 a 8 tarde.

LA ARGENTINA Obreros: ¡eed y propagad «Solidaridad Obrera»

Barcelona, un mes, ptas. ... 700
Provincias, trimestre ... 750
América, Portugal, Filipinas, 850
Los demás países, trimestre, 1600



Colaboraciones de SOLIDARIDAD OBRERA

PROBLEMAS NACIONALES

EL PATRON ORO

Un procedimiento de los que con más persistencia se preconizan como excelente para el mejoramiento de los cambios es el de requisar el capital español situado en el extranjero.

El propósito que, teóricamente—sobre todo en algunos casos y dirigido contra ciertos personajes—sería de una ejemplaridad singularísima es prácticamente irrealisable. Ejemplo:

A un ciudadano español—llamémosle Gutiérrez—se le pide que declare bajo juramento la suma de valores que tiene depositados en el extranjero. Ya el hecho de pedir a Gutiérrez que jure, como garantía de que va a decir la verdad, constituye una puerilidad infantil. Y así ocurre que Gutiérrez, al que algún balance de algún Banco extranjero le ha descubierto considerables disponibilidades en su cuenta de depósitos, jura que no tiene depósitos de esta clase. La verdad es, por tanto, que ha jurado en falso porque los tiene; pero ¿cómo podría jurar sino así el español que estábamos, por ejemplo, las libras a 45 ó 50 estuviera un depósito de valores en un Banco inglés o norteamericano con evidente perjuicio de los intereses generales de su patria?

En este caso se produce un hecho económico—de economía doméstica que trasciende naturalmente a la economía pública—y un hecho jurídico.

En un sentido económico de orden doméstico, en una actuación herética de carácter individual, el ciudadano Gutiérrez actúa legitimamente sustrayendo su oro a las peligrosas fluctuaciones no del cambio internacional, sino de los cambios políticos y las conmociones sociales de su país. Y sólo una ley draconiana, sólo un decreto injusto podrá impedir que Gutiérrez guarde su oro bajo llave en su propio domicilio o en las arcas de un Banco extranjero. Pero juridicamente este hecho incapacita en un sentido moral a Gutiérrez como miembro de una colectividad nacional de la que en momentos de peligro se excluye con un gesto primitivo de brutal hostilidad.

Ante el caso expuesto se preconiza la requisa y esto es confundir nuevamente los efectos con las causas, pretender interrumpir con la aplicación de estupefacientes un agudo proceso canceroso. Porque ¿qué procedimiento habría de utilizar el Estado para sustituir a Gutiérrez en el ejercicio de su derecho de propiedad? ¿Cómo descubriría la ocultación? ¿Cómo podría secuestrar los bienes de un ciudadano que voluntariamente los sustrae al mejor servicio de su patria? Se nos dirá: siguiendo el mismo procedimiento que se utiliza para sustraer de la comunidad a un ciudadano seduciendo en la cárcel contra las prescripciones expresas de los códigos. Pero, ¡ay! esto es la injusticia; y además, en este caso, injusticia no fracutera del bien universal que persiguió.

Recordamos a este efecto el caso ejemplar del estampillado de la Deuda exterior, que es muy pertinente reproducir.

Los tenedores de Deuda estampillada cobraban sus cupones en oro, pero habían de presentarla a registro haciendo la declaración jurada de que eran extranjeros; los tenedores españoles de esa Deuda la cobraban en pesetas con la merma, además, de un impuesto. Si el tenedor de esta Deuda poseía un millón en títulos estampillados, cobraba en oro su renta de 40,000 francos y si no estaban estampillados cobraba en plata con un descuento además por impuesto. Pues bien, a pesar de las disposiciones legislativas vigentes para evitar el fraude, del control severísimo de la Delegación de Hacienda y del supuesto patriotismo—estilo ciudadano Gutiérrez—del tenedor español, éste cobraba en oro. Y caso digno de atención: no cometa perjuicio porque para realizar su trampa le bastaba simular una sencilla operación de compraventa y doble que le costaba en total unos tres o cuatro céntimos por ciento.

Como contraste con esta picaresca del dinero—es sabido que el único sentimiento del dinero es la codicia y el recelo—reproducimos esta nota patriótica de la Revue Economique et Financiere de junio de 1917: "El cambio—dice—con España está todavía a 650. La repatriación de la Deuda exterior española realizaría una reacción favorable del cambio, que además contribuiría seguramente a elevar los cursos del exterior. Para sostener el cambio del franco los tenedores de valores españoles deberían por interés propio y por patriotismo vender sus títulos".

Se trata, como vemos, de dos procedimientos distintos para lograr un idéntico fin: mejorar el cambio. De la parte de España el Estado impone restricciones legales severísimas para impedir que el mal patriota cobre fraudulentamente en oro cupones de Deuda que se le deben pagar en plata; de la parte de Francia, patéticas invocaciones patrióticas para impulsar al ciudadano francés a que venda los sólidos valores españoles y los cambie por francos papel de curso forzoso. Y todo es inútil; por que es inútil hablar en son de amenaza o de réplica y en nombre de patriotismo, que es todo sentimiento al dinero, que es la negación más rotunda y fría del sentimiento. El buen patriota no necesita invocaciones de esta naturaleza y el patriota escarpado solapadamente a toda amenaza de captación y merma de su tesoro; y aunque la tierra donde nació se convierta en ruinas venderá sus monedas donde más caras se las compren.

En este caso la exportación de capitales es uno de tantos efectos de la causa matriz. No es una alteración cutánea la enfermedad que hemos de tratar, sino un gravísimo proceso de gangrena. No es la entaplasma ni el agua de rosas, sino el bisturí lo que ha de ser utilizado como remedio de salubre urgencia.

Estamos ante un nudo de Gordium que pide un gesto supremo y decidido. Federico A. BRAVO

¿QUIEN MANDA AQUI?

El alcalde de Blanes, rabioso enemigo de los trabajadores, se rebela contra el gobernador y realiza detenciones en masa

El miércoles a las ocho de la noche, los militantes del Sindicato Único de Trabajadores procedieron a la apertura de su local social, en contestación a la provocación del alcalde, hombre servil y de espíritu inquisitorio.

El gobernador civil de la provincia, el día 4 del corriente, autorizó el funcionamiento de los Sindicatos de la provincia, incluso Blanes, pero el alcalde, a pesar de tener la orden por escrito del gobernador, cumpliendo los consejos de la burguesía y reacción dijo que el Sindicato no se abriría por sus ebrietas. Ante tales desplantes los militantes lo hicieron por su cuenta.

Al tener noticia las autoridades enviaron seis guardias civiles al mando del sargento y detuvieron a veinte compañeros, entre los que se hallaban los de Jansa, Boné, Gallart, Riera y Puigmal llevándolos a las Casas Consistoriales. Al tener noticia los trabajadores de tal atropello, se estacionó frente al Ayuntamiento una multitud

de trabajadores en airada protesta, rompiendo cristales y silbando al alcalde al entrar, dando lugar a que la Guardia civil armara el fusil con la bayoneta para descender de la escalera, donde estaban los compañeros detenidos.

Las autoridades en vista del cariz que tomaba el asunto, a las dos horas de estar detenidos, dió la libertad a todos, menos al compañero Sañé que quedó a disposición del juez.

La multitud se enfureció y amenazó con ir a buscarle arriba y al cabo de una hora fué puesto en libertad provisional.

La burguesía puede estar contenta, y nosotros también, por haber hecho resurgir el ambiente proletario y hacerle vibrar delante de las injusticias.

¡AMNISTIA PARA TODOS!

CONTRA UNA INFAMIA

El director del penal del Dueso envía a Chinchilla por «incorregibles» a nuestros compañeros Guiot y «Shum» y dos presos más

Precisa demostrar que el carcelero citado ha obrado guiado por un ruin deseo de venganza y «Solidaridad Obrera» lo demostrará

El ministro de Gracia y Justicia, que no concede la amnistía que el pueblo reclama porque «son las Cortes» quienes las deben promulgar, y en cambio mantiene el Código de Galo Ponte—amparador de las injusticias que denunciarnos—, debe evitar que se acabe de perpetrar el asesinato de los CONDENADOS a Chinchilla

Dábamos ayer la noticia que nos fué comunicada desde Madrid, del traslado a Chinchilla de nuestros compañeros Guiot y «Shum» y de otros dos presos, que se encontraban recluidos en el penal del Dueso.

Nuestra indignación contra semejante hecho no tiene límites. No sabríamos explicar en toda su integridad la magnitud del atropello que se acaba de cometer, una vez más, contra nuestros amigos e incluso contra los otros dos hombres que, aun condenados por delitos comunes, tienen para nosotros la máxima consideración y apoyo.

Digamos desde ahora que la calificación de «incorregibles» dada a aquellos compañeros, no obedece más que a una venganza del director del penal del Dueso.

Este funcionario, llamado Amancio Tomé, que escudado en su cargo ha tiempo que obra como verdadero dueño y señor de aquel Establecimiento, no puede demostrar, en modo alguno, que los CONDENADOS a Chinchilla sean acreedores al su-

plicio cruento e ignominioso que se les acaba de imponer.

¡Chinchilla! No solamente tenemos palabras de condenación para su trágico presidio, sino también para gran parte de los habitantes de aquella población, cuya prosperidad y hasta su propia existencia parece la cifras en la permanencia de aquel antro de sufrimientos.

No olvidamos que hace unos meses fué decretada la supresión de aquel penal, y hubo de ser revocada tan loable disposición por efecto del clamor de indignación y de protesta que hasta los Poderes públicos hizo llegar el pueblo de Chinchilla. ¡Cuarenta mil pesetas mensuales de beneficio reporta al pueblo aquel, el dolor acerbo y la vida angustiada de cientos de hombres privados de libertad!

¡Cuántos negocios sucios, cuántas injusticias—que conocemos—dan la felicidad y hasta el bienestar material, a gran parte de los habitantes de Chinchilla!

¿Y el trato en el Penal?

¿Y la existencia de los sepultados entre sus muros? ¡Prisión de INCORREGIBLES!

Contra el atropello cometido por el director del penal del Dueso en las personas de Guiot, «el Poeta» y otros. Telegramas a Ossorio Gallardo y a Barriobero

Eduardo Barriobero, Madrid.—Poeta, Guiot y dos más son trasladados penal Chinchilla (incorregibles), rogamos oriente e intervenga.—Comité Pro Presos Cataluña.

Angel Ossorio Gallardo, Madrid.—Ante arbitrario traslado penal incorregibles Chinchilla su defendido Guiot, Poeta y dos más, rogamos, por humanidad intervenga.—Comité Pro Presos Cataluña.

ECOS

Se nos escribe que en el Hospital Clínico hay mucha desidia.—Inhumanidad de enfermeros y monjas.—La repugnancia de los enfermos por los alimentos que les dan.—Humanidad, señores

—El día 8 del corriente—dice nuestra comunicante—visité el Hospital Clínico, sala, creo, del doctor Bartrina; la dedicada a la pobreza... Vi cómo había treinta camas en un habitación imposible de contenerlas con las debidas condiciones de aire, luz, espacio e higiene. Los hombres estaban hacinados; cabe decir amontonados y echados allí como piltrafas.

A preguntas mías—contina diciéndome—me contestaron que hacía tres días que no iba el practicante, y algunos de los enfermos lo estaban graves, demasiado graves.

La enfermera—prosigue nuestra informadora—dió, en mi presencia, tazonos de clicheo a algunos enfermos, y vi cómo más bien era agua le-

chada, y cómo los hospitalizados la bebían con asco.

Otro añado, vi cómo devoraba cosas que su familia le había llevado, pues nada quería probar del establecimiento, por la náusea que todo le producía.

Vi otro enfermo todo lleno de materias vomitadas, y al preguntarle a una hermana de la Caridad por qué no le limpiaban, contestóme:

—Porque a cada momento está igual.

Señores del Clínico. Esto no puede continuar. De lo contrario, emprendemos una campaña de denuncias contra director, administrador, cuerpo médico, practicantes, monjas, enfermeras y enfermeros, hasta que la sana caridad se imponga.

Por hoy, basta.

LA ECONOMIA BURGUESA

Los industriales ingleses se las prometen muy buenas ante cierta mejoría observada en los negocios

Y pretenden acentuar esta mejoría adoptando formas racionalizadoras que no mejorarán la suerte de los explotados, sino que más bien la empeorarán

Londres, 10.—Ayer, en una reunión de industriales, el presidente del Board of Trade, William Graham, pronunció un discurso, en el que se refirió, muy principalmente, a la actual situación comercial e industrial, diciendo que en diversos ramos de dichas actividades, se comenzaba a observar una considerable mejoría, coincidiendo los informes de las autoridades en afirmar que los precios de los artículos de primera necesidad habían llegado a alcanzar su límite mínimo, según los gastos de producción actual.

Como consecuencia del acuerdo provisional a que se ha llegado en la

India entre el virrey y los jefes nacionalistas, han variado favorablemente las condiciones en que se desenvuelve la industria algodonera de Lancashire, esperando que pronto se llegará a la firma de acuerdos con la India, que permite colocar allí el exceso de producción algodonera, de que se hallan necesitados los mercados indios, a causa del pasado boicot.

También se espera una notable mejoría en la industria minera, de acuerdo con la regulación de precios y limitación de la producción, hecha por el nuevo Estatuto minero.

En lo que se refiere a las industrias del hierro y acero, el señor Graham

ha declarado que, aunque no puede negar las grandes dificultades porque atraviesa actualmente, tiene la convicción de que medidas radicales y una organización de la industria, pueden hacer mucho en pro de la misma, sobre todo si se suprime la serie de pequeñas factorías, que, debido a las actuales tarifas contributivas, encuentran grandes dificultades para su desenvolvimiento.

El medio más eficaz para llegar a la prosperidad de dichas industrias es la reorganización regional, en la que, por ejemplo, los fabricantes de Escocia, se unan para todos los asuntos de utilidad general, constituyendo una sola unidad.

También ha hecho referencia al aval que el Gobierno ha dado a la construcción y riesgos marítimos del paquebot gigante que ahora se construye para la Cunard en los astilleros de Clydebank, diciendo que para la construcción de la segunda unidad de este tipo, la compañía no puede contar de antemano con la responsabilidad del Gobierno, pero que es posible que si se decidiese a ponerle en construcción, el Gobierno respondiese de la misma en idénticas condiciones que para el primero.

Ha terminado diciendo que todos deben felicitarse de este movimiento ascendente de los negocios y prosperidad nacional.—Atlante.

Patronos y obreros de la industria algodonera se reúnen en Manchester para adaptar la producción a las necesidades actuales

Manchester, 10.—Ayer se reunieron en esta ciudad los representantes de todos los ramos de la industria algodonera, para estudiar la forma de reajustar la producción en dicha industria a las necesidades actuales.

En la reunión tenían también representación los delegados obreros, habiéndose decidido estudiar detenidamente un plan de reorganización. En el caso de que éste reciba la aprobación general de los asistentes, se prepondrá que el Gobierno lo haga extensivo a todas las firmas, no solamente de fabricantes e hiladores, sino también a las industrias relacionadas con ésta.—Atlante.